
УСТЬ-КУТСКАЯ ЕЖЕНЕДЕЛЬНАЯ ГАЗЕТА

8-952-630-70-00, mt-dialog@yandex.ru – и мы всегда с вами на связи!

ТВ
ПРОГРАММА 

Стр. 9
16+

Пятница, 17 июля 2020 г. № 28 (1380)

19

2
ТОПОЛИНЫЙ ПУХ, ЖАРА, 
ДЫМ, ИЮЛЬ

4НОВЫЕ АВТОБУСЫ  
ПРИБЫЛИ В НАШ ГОРОД

Уважаемые телезрители! Вечерние выпуски программы «9 этаж» начинаются в 20.30. 
Мы остаемся с вами в цифровом формате на следующих каналах: ООО «Связь»  и  

«Мир ТВ» – 22 канал, «Регион Телеком» – 88 канал, «Телеос-1» – 102 канал. 
Кроме этого, продолжайте смотреть программы ТРК «Диалог» в аналоговом вещании.  

Телепередачи будут по-прежнему дублироваться на нашем сайте trkdialog.ru и в социальных сетях.

ОПРОС: ЧТО НУЖНО УСПЕТЬ 
СДЕЛАТЬ ЛЕТОМ?

О борьбе с лесными пожарами в нашем районе читайте на стр. 3.

Будет ли Усть-Кут дышать  
чистым воздухом этим летом?

Фото Виктора Горелова (архив, 2011 год).

КАРАНТИН  
ДИДЖЕЮ  

НЕ ПОМЕХА
18

ЦИФРЫ  
И ФАКТЫ*:
• С 26 июня в 
Усть-Кутском  
районе действует 
режим ЧС в связи 
с лесными  
пожарами.

• С начала лета 
зарегистрировано 
32 очага  
возгорания.

• На 13 июля в 
районе действует 
8 пожаров общей 
площадью  
769 гектаров,  
локализовано  
2 очага площадью 
545 гектаров.
*По данным министер-
ства лесного комплек-
са Иркутской области  
на 13 июля 2020 года. 

QR-код*
Все новости 
можно 
посмотреть на 
официальном 
сайте  
ТРК «Диалог».
* Поднесите 
смартфон или 
планшет и 
отсканируйте его.
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Суббота,  
18 июля:

Ночь + 9   День + 21
Облачно
Небольшой дождь
Скорость ветра – 8 м/с

Воскресенье,  
19 июля:

Ночь + 7  День + 22
Переменная  
облачность
Без осадков
Скорость ветра – 6 м/с

ПОГОДА В ВЫХОДНЫЕ

По информации Гидрометцентра России.

В Иркутской области –  
более 10,5 тысяч заболевших  

коронавирусом

По данным на 14 июля, в Иркутской области официально под-
тверждено 10685 случаев заражения коронавирусной инфекци-
ей, в том числе 1044 в Усть-Кутском районе. Об этом сообщила 
пресс-служба правительства региона. Выздоровело 6166 чело-
век, зарегистрировано 80 летальных исходов от нового вируса 
и 65 умерших от иных заболеваний, не связанных с COVID-19.

По всем случаям регистрации новой коронавирусной инфекции опре-
делен круг контактных лиц, с передачей их для медицинского наблю-
дения и лабораторного обследования.

Единый круглосуточный телефон горячей линии по коронави-
русной инфекции 8(3952) 399-999.

Оставайтесь дома, соблюдайте правила личной гигиены, при ухуд-
шении самочувствия обратитесь за медицинской помощью.

Анастасия Чепелева,  
по информации пресс-службы 

правительства Иркутской области.

В том, что касается летнего от-
дыха, люди делятся на два типа: 
те, кто собирают вокруг мусор, а 
после отдыха уносят вместе со сво-
им, и те, кто после веселья остав-
ляют горы отходов. «Не бросайте 
окурки», «Не сорите!» – такие над-
писи на берегу реки в микрорайо-
не Новая РЭБ жители выложили 
из камней. Расчистив достаточно 
большие площадки, они очень по-
старались ради того, чтобы напом-
нить отдыхающим об экологиче-
ской проблеме. 

Наша река Лена – самая крупная 
река, которая полностью протека-
ет на территории России. Её воды 
ежегодно загрязняются не только 

До 26 июля в регионе продол-
жают действовать Временные 
правила оформления листков не-
трудоспособности, назначения и 
выплаты пособий по временной 
нетрудоспособности в случае ка-
рантина застрахованным лицам в 

Из-за задымленности и жары 
дыхание становится всё более тя-
желым, люди буквально борются с 
погодными условиями за возмож-
ность выходить на улицу. Обгора-
ние, обмороки, учащенное сердце-
биение и нехватка воздуха – это и 
многое другое угрожает жителям 
Усть-Кутского района каждый день, 
если в ближайшее время природа 
не сжалится и не одарит нас дож-
дями.

Из-за того, что наш город рас-
положен на территории, прирав-
ненной к крайнему северу, климат 
у нас резко континентальный. По 
статистике среднемесячная темпе-
ратура июля равна +17,6 градусам 
по шкале Цельсия. 

В ближайшее время Гидромет-
центр России обещает частые не-
большие дожди, переменную об-
лачность и пасмурную погоду. В 
Иркутской области средняя месяч-
ная температура воздуха ожидает-
ся на 1-1,5 градуса выше средних 
многолетних значений. Остаётся 
надеяться, что это будет действи-
тельно так и осадки сбавят градус. 

Чтобы избежать перегрева Ро-
спотребнадзор рекомендует: огра-
ничить пребывание на открытом 
солнце, больше употреблять жид-
кости, надевать лёгкую одежду, в 
рационе питания использовать низ-
кокалорийную пищу, проветривать 
и вентилировать помещение, ку-
паться строго в отведённых и обо-
рудованных местах.

Также напоминаем, что не сле-
дует надевать облегающую одежду 
тёмных расцветок из синтетических 
тканей и лучше отказаться от жаре-
ной и копчёной пищи, алкогольных 
и энергетических напитков и сала-
тов на основе майонеза.

Борются устькутяне с жарой раз-
ными способами и некоторые изъ-
явили желание поделиться своими 
секретами. Предлагаем список ре-
комендованных мер:

• проветривать окна не днём, а 
ночью. Некоторые балконные окна 
можно обклеить затемненной све-
тоотражающей пленкой; 

• детей на улицу без головных 
уборов не отпускать и стараться 
следить за тем, чтобы они всег-
да были одеты во что-то светлое 
и легкое;

• с собой стоит носить бутылку с 
водой и салфетки, а также увлаж-
нитель для кожи лица;

• можно приобрести небольшие 
вентиляторы для ноутбука и теле-
фона; 

• рекомендуем пить больше зе-
леного чая. Он снижает темпера-
туру тела;

• спортом лучше заниматься до-
ма, около кондиционера; 

• старайтесь регулярно охлаж-
дать тело, мокрая майка – отлич-
ное решение; 

• шторы можно заменить на жа-
люзи, которые задерживают сол-
нечный свет, а мебель светлых 
тонов, по ощущениям, остаётся 
прохладной гораздо дольше, чем 
тёмная.

Наталья Исакова,  
фото Виктора Горелова.

Тополиный пух, жара, дым,  
головокружение, июль

Почти весь последний месяц в Усть-Кутском районе стояла  
высокая температура, являющаяся причиной лесных пожаров, 
неурожаев и наносящая вред жителям района. Как сберечь в  
такую погоду своё здоровье и что нас ожидает в ближайшее время?

Качество атмосферного 
 воздуха на контроле

Управление Роспотребнадзора по Иркутской области про-
должает мониторинг качества атмосферного воздуха в насе-
ленных пунктах области, где отмечается задымление по при-
чине лесных пожаров.

9 июля 2020 в г. Усть-Куте, в п. Янталь, п. Ручей (Усть-Кутский рай-
он) отобрано 10 проб атмосферного воздуха по показателям: взве-
шенные частицы РМ 2,5; взвешенные частицы РМ10. По результа-
там исследований проб превышений гигиенических нормативов не 
зарегистрировано.

Информация о результатах исследований атмосферного воздуха 
доведена до врио губернатора Иркутской области, ГУ МЧС России 
по Иркутской области, администраций муниципальных образований.

В связи с прошедшими атмосферными осадками и принимаемыми 
мерами по локализации и тушению лесных пожаров ситуация на тер-
ритории Иркутской области улучшилась. Задымление в населенных 
пунктах отсутствует.

В адрес Управления не поступали обращения на ухудшение условий 
проживания граждан в связи с задымлением атмосферного воздуха.

По информации  
Управления Роспотребнадзора  

по Иркутской области.

Спасай, а не болтай!

Купальный сезон открыт, а значит, пришло время напоминать 
жителям Усть-Кутского района о правилах поведения на природе. 
Ни для кого не секрет, что регулярно волонтёры мешками уносят 
мусор с берега, который там оставили безответственные отдыха-
ющие. Жители микрорайона Новая РЭБ также не остались равно-
душными: они выложили камнями на берегу надписи, призываю-
щие отдыхающих не оставлять за собой мусор. 

сточными водами, всевозможны-
ми утечками топлива и нефти, но 
и людьми. Бутылки, окурки, одно-
разовая посуда, пакеты и многое 
другое, что можно после отдыха 
забрать с собой, так и остаётся 
на берегу.  

«#СПАСАЙАНЕБОЛТАЙ» – 
именно с таким лозунгом по всей 
России выступают многие экоакти-
висты нашей области. Эти отзыв-
чивые, сопереживающие экологи-
ческому состоянию планеты люди 
безвозмездно проводят субботники 
и акции. Не для того, чтобы стать 
известными, а чтобы их услыша-
ли. К сожалению, в Усть-Куте пока 
больше людей, говорящих о мусо-
ре, а не убирающих его за собой. 

Напоминаем, что управление 
Роспотребнадзора не рекоменду-
ет купаться в реке Лене в микро-
районе Речники, в связи с тем, что 
установлено несоответствие каче-
ства воды по микробиологическим 
показателям, это является фак-
тором риска для здоровья. Наде-
емся, что ответственных граждан 
становится всё больше, и совсем 
скоро мы сможем с уверенностью 
в безопасности ходить по берегу и 
купаться в реке. 

Наталья Исакова, 
фото из социальной сети 

«Вайбер».

В нашем регионе продлён режим самоизоляции

Режим самоизоляции в Приангарье продлен до 26 июля, об этом 
сообщает пресс-служба правительства Иркутской области.

возрасте 65 лет и старше. То есть 
работающие граждане старше  
65 лет по-прежнему могут офор-
мить больничный лист и не выхо-
дить на работу в связи с распро-
странением COVID-19.

Напомним, что с 20 мая в Иркут-

ской области введен обязательный 
масочный режим. При посещении 
магазинов и других организаций, 
деятельность которых не приоста-
новлена, и совершении поездок в 
общественном транспорте гражда-
не должны использовать средства 
индивидуальной защиты органов 
дыхания.

Анастасия Чепелева,  
по информации пресс-службы 

правительства  
Иркутской области.
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Практически ежегодно жители 
Усть-Кута наблюдают на улице 
дымовую завесу. В прошлом го-
ду в жаркую погоду людям просто 
было нечем дышать. Дым, запах 
гари, и пепел отравляли жизнь 
всему населению. Город почти 
не видел солнца и не ощутил 
лета. Всё это в результате лес-
ных пожаров, действующих, как 
в Усть-Кутском районе, так и в 
близлежащих. Жители обеспоко-
ены тем, что история повторится. 
Чего устькутянам ожидать в этом 
году? Лето в самом разгаре, и вот 
к концу июня над городом опять 
появился дым. 

Возникают пожары один 
за другим

По данным на 13 июля, на тер-
ритории Усть-Кутского района с 
начала лета зафиксировано 32 
лесных пожара. 22 июня в вер-
ховьях реки Лена 55 десантни-
ков и авиация тушили пожар № 
6, площадью 10 гектаров. Один-
надцать человек, две единицы 
техники были задействованы в 
Таюрском участковом лесниче-
стве в тушении пожара № 7, пло-
щадью пять гектаров. К 29 июня 
он распространился на террито-
рию площадью 580 гектаров. На 
его тушение прибыло 53 специ-
алиста и 21 единицА техники. 
Проводилась опашка периметра 
возгорания, велось наблюдение. 

Еще один пожар № 17, площа-
дью восемь гектаров действовал 
с 24 июня в Каймоновском участ-
ковом лесничестве, недалеко от 
Семигорска. Причиной возгора-
ния стала сухая гроза. На помощь 
прибыли пожарные из Железно-
горска. Было задействовано де-
вять человек и четыре едини-
цы техники, включая бульдозер, 
трал, пожарную машину. 

Тем временем были локализо-
ваны пожары на границе Верхне-

марково и Киренского района, в 
Таюрском участковом лесниче-
стве, около 30 километров от се-
ла Новоселово, а также в Орлинг-
ском участковом лесничестве, 
в 98 километрах от Басово, где 
трудилось 18 десантников лесо-
охраны.

Постановлением администра-
ции с 26 июня на территории 
Усть-Кутского района был вве-
ден режим ЧС, который включает 
запрет на посещение граждана-
ми лесов, лесозаготовительные 
работы, запрещен въезд транс-
порта, за исключением техники 
для тушения возгораний. Прово-
дился и проводится надзор про-
куратурой города за соблюде-
нием лесного законодательства 
и норм регламента по тушению 
лесных пожаров. Как рассказали 
сотрудники прокуратуры, не все 
арендодатели соблюдают лесное 
законодательство. Выявлены на-
рушения арендодателями, кото-
рые занимаются деятельностью 
по заготовке древесины. В адрес 
12 руководителей предприятий 
были направлены предписания 
об устранении нарушений. В ходе 
анализа проведенных проверок 
Усть-Кутским лесничеством уста-
новлено, что некоторые арендо-
датели не исполняли требования 
по обеспечению своих предпри-
ятий средствами для тушения по-
жаров – инвентарём и техникой 
(тракторами, бульдозерами). В 
суд было направлено пять иско-
вых заявлений. 

С 30 июня по 2 июля ожидал-
ся пятый класс пожарной опас-
ности. К этому времени уда-
лось локализовать пожар № 7, 
в результате которого была по-
ражена территория, площадью 
в одну тысячу гектаров, а так-
же в Орлингском участковом 
лесничестве, площадью четы-
ре гектара. Локализован пожар 

в Каймоновском участковом 
лесничестве, близ Семигорска, 
но уже на следующий день низо-
вой пожар разгорелся вновь из-
за неблагоприятных погодных ус-
ловий. В его тушении принимали 
участие 22 человека и пять еди-
ниц техники.

3 июля указом врио губернато-
ра Иркутской области объявлен 
режим ЧС в лесах регионально-
го назначения. Тем временем в 
Омолоевском участковом лес-
ничестве, в 30 километрах от 
Жемчугово, в тушении пожара, 
площадью 40 гектаров прини-
мало участие 39 пожарных де-
сантников. 

Без специалиста 
 не обойтись

По указу врио губернатора для 
координации тушения лесных 
возгораний в Усть-Кут прибыл за-
меститель министра лесного ком-
плекса Иркутской области Эду-
ард Филиппов. На этот момент 
было зарегистрировано восемь 
пожаров. В течение нескольких 
дней совместно со специалиста-
ми Усть-Кутского лесничества он 
находился в очагах возгорания.

В Усть-Кутском районе, по сло-
вам Эдуарда Филиппова, возник-

ла одна из сложных ситуаций. 
Это один из трёх районов, в ко-
тором был введен режим ЧС по 
области. В ручном режиме осу-
ществлялось тушение практи-
чески каждого пожара. Самым 
крупным стал Нийский пожар № 
7. Дымовая завеса наблюдалась 
по всей территории Усть-Кутского 
района. По словам специалистов, 
причины возгораний в лесах раз-
ные. Основными стали жаркая 
погода и неосторожное обраще-
ние с огнем местного населения.

6 июля в тушении лесных по-
жаров принимало участие 100 
человек из близлежащих горо-
дов, поселков и сел: Иркутска, 
Братска, Киренска, Падуна, Елан-
цов и Нижнеилимского района. 
Было локализовано два пожа-
ра, действовало четыре, общей 
площадью 810 гектаров. Все они 
находились в зоне лесоавиаци-
онных работ.

Управление Роспотребнадзора 
по Иркутской области сообщило 
о том, что по состоянию на 6 ию-
ля в Усть-Кутском районе отобра-
но и проведено исследование 18 
проб атмосферного воздуха. По 
результатам исследований уста-
новлено превышение предельно 
допустимых концентраций (ПДК) 
по показателю азота диоксид в 
городе Усть-Куте – в 2,6 раза, по-
селке Ния – в 2,9 раза, в поселке 
Звездный – в 2,3 раза.

7 июля в Усть-Кутском районе 
было отобрано 24 пробы, превы-
шение ПДК не зарегистрирова-
но. Информация о результатах 
исследований доведена до врио 
губернатора Иркутской области, 
ГУ МЧС России по Иркутской об-
ласти, администраций муници-
пальных образований. 

9 июля был снят режим ЧС в 
лесах регионального назначения, 
однако в трех районах, включая 
Усть-Кутский, он ещё действует.

10 июля заместитель министра 
лесного комплекса Иркутской об-
ласти, рассказал о том, что вновь 
разгорелся пожар № 7. Ситуа-
ция ухудшилась из-за погодных 
условий и ветра. С Братского и 
Черемховского районов прибыла 
техника: бульдозеры и тракторы, 

привлекались силы арендаторов 
для тушения пожаров и десант-
ники с других регионов таких, как 
Тува и Дальний Восток.

По словам Эдуарда Филип-
пова, Усть-Кутское лесничество 
одно из тех, кто оперативно реа-
гирует и начинает тушить пожар 
уже в первые сутки после воз-
горания. При ликвидации и ло-
кализации очагов будет рассма-
триваться вопрос на комиссии о 
снятии режима ЧС на террито-
рии района.

Главное – отсутствие  
задымления

По информации пресс-службы 
министерства лесного комплекса 
по Иркутской области, по состо-
янию на 13 июля 14 часов 00 ми-
нут на территории Усть-кутского 
района действуют восемь пожа-
ров общей площадью 769 гек-
таров. Локализовано два очага 
площадью 545 гектаров. На всех 
очагах работают 82 парашюти-
ста-десантника, 49 специалистов 
лесной охраны, 48 мобилизован-
ных граждан. Задействовано 25 
единиц техники.

В этом году руководство Ир-
кутской области принимает все 
необходимые меры по защите 
лесов от пожаров. С начала го-
да тушение пожаров в первые 
сутки после возгорания состави-
ло 85 процентов. Самый главный 
фактор – это отсутствие задым-
ления в населенных пунктах. И 
правда, такого задымления, как 
в прошлом году, в Усть-Куте по-
ка не наблюдается. Будем наде-
яться, что ситуация не усугубит-
ся и в нашем городе, благодаря 
слаженной работе специалистов, 
добровольцев не будет этим ле-
том дымовой завесы, летающе-
го пепла и ужасного запаха гари. 
Большое спасибо тем, кто нахо-
дится там, в очагах возгорания, 
кто борется с огнем, рискуя сво-
ими жизнями бесконечное коли-
чество раз.

Евгения Никульченко, 
по материалам программы  

«9 этаж»,
фото предоставлено  

Министерством лесного 
комплекса Иркутской области.

Будет ли Усть-Кут дышать  
чистым воздухом этим летом?

Почти каждое лето в нашем районе возникает проблема – лес-
ные пожары. На борьбу с ними привлекается большое количе-
ство техники и людей, в том числе с разных городов. В этом 
году в тушении пожаров в наших лесах участвовали люди из 
Иркутска, Братска, Киренска, Железногорска, Еланцов и Ниж-
неилимского района. По указу врио губернатора Иркутской об-
ласти для координации тушения возгораний Усть-Кут посетил 
заместитель министра лесного комплекса Иркутской области 
Эдуард Филиппов.

Тушение практически каждого пожара осуществляется в ручном режиме

На 13 июля задействовано 25 единиц техники, 49 специалистов лесной охраны,  
82 парашютиста-десантника и 48 мобилизованных граждан
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Не секрет, что за прошедшие годы состояние самого памятника, ко-
торый представляет пустотелую бетонную фигуру, ухудшилось, и он 
нуждается в капитальном ремонте. А может быть, пришло время за-
менить его новой скульптурой? Мемориальная стена с именами на-
ших земляков также нуждается в реконструкции, списки необходимо 
дополнить фамилиями, ставшими известными благодаря поисковой 
работе усть-кутских краеведов. 

А каким  мы, устькутяне, хотим видеть весь обновленный комплекс 
Родина-Мать? Городская администрация приглашает высказаться 
по этому поводу, внести свои предложения, чтобы совместными уси-
лиями проработать новый облик памятника и благоустройство окру-
жающей его территории. Для формирования концепции обновления 
мемориального комплекса Родина-Мать предлагаем жителям города 
ответить на следующие вопросы:

1. Требуется ли мемориальному комплексу Родина-Мать только 
текущий ремонт?

2. Требуется ли мемориальному комплексу Родина-Мать полная ре-
конструкция с благоустройством прилегающей территории?

3. Поддерживаете ли вы предложение: перекрыть проезд от водно-
го вокзала до здания железнодорожной поликлиники для создания  
пешеходной аллеи и объединения этой территории и комплекса  
Родина-Мать в единую мемориально-парковую зону? 

Ответить на вопросы можно на сайте «Активный гражданин» по 
ссылке: https://golos38.ru/poll//1063.

Рассмотрены будут все предложения, и, после проведения публич-
ных слушаний, утвержден дизайн-проект реконструкции мемориаль-
ного комплекса. До 31 августа 2020 года свои предложения можно  
отправлять на адрес электронной почты: rodina_m2020@mail.ru. 

Администрация города приняла 
решение: развивать муниципаль-
ный транспорт, и сначала это ка-
салось шестого маршрута, на ко-
тором появляются проблемы в лет-

Из них 59 семей изъявили жела-
ние получить социальную выплату, 
чтобы приобрести жильё не толь-
ко в городе, но и в других населён-
ных пунктах Иркутской области. 54 
квартиры планируется приобрести 
на вторичном рынке Усть-Кута. Не-
сколько семей пока никак не про-
явили себя, чтобы реализовать 
право на переселение.

За первое полугодие социаль-
ную выплату уже получили 43 се-
мьи, одиннадцать из них пожелали 
приобрести квартиры за пределами 
Усть-Кута. С каждым годом приоб-
рести подходящее жильё в нашем 
городе по программе переселения 
становится всё проблематичнее, 
строительство новых жилых ми-
крорайонов, в основном, связано с 
БАМом, и с тех пор прошло около 

Коронавирусу в Усть-Кутском 
районе подвергается всё больше 
местных жителей. По данным на 
13 июля, их количество составляет 
210 человек. Многие люди, контак-
тировавшие с носителями вируса, 
находятся на самоизоляции. Тем 
не менее, количество скептиков 
по этому вопросу увеличивается: 
многие расслабились и не соблю-
дают меры предосторожности. В 
связи с тем, что режим самоизо-
ляции в Иркутской области прод-
лён до 26 июля, на улицах города, 
в общественных местах, транспор-
те и торговых точках продолжатся 
межведомственные рейды.

Новые автобусы прибыли в Усть-Кут
Парк пассажирского транспорта муниципального предприятия 

«Автодор» начал обновляться с приобретённых по программе «На-
родные инициативы» в 2018 году четырёх автобусов. За счёт их 
была частично снята проблема перевозок на шестом маршруте, а 
в летнее время они работают на дачном направлении. И вот в «Ав-
тодоре» пополнение: четыре новеньких автобуса скоро выйдут на 
городские маршруты. Приобретены они были снова за счет средств, 
полученных по программе «Народные инициативы». 

нее время, когда требуется снимать 
транспорт для дачных перевозок. 
Планируется развивать направле-
ние на Кирзавод, и два автобуса 
пойдут по десятому маршруту. В 

этом году муниципальный транс-
порт полностью стал обслуживать 
перевозки людей в РЭБ. Приоб-
ретенные ранее автобусы все в 
строю, и здесь можно поблагода-
рить руководство «Автодора» и во-
дителей за заботливое отношение 
к технике. Городская администра-
ция и в дальнейшем будет делать 
всё возможное, чтобы устькутяне 
не ощущали дискомфорта в пла-
не пассажирских перевозок, и го-
това перекрывать и межселенные 
маршруты. 

Зелёный цвет – это не единствен-
ная отличительная черта усть-
кутского муниципального транс-
порта, для пассажиров внедрена 
система безналичного расчёта, а 
льготники могут оформить единый 
социальный проездной билет. При-
бывшие автобусы оборудованы си-
стемой видеонаблюдения, внутрен-
ним и наружным электронными 
табло. После постановки на учёт в 
ГИБДД, они заработают на город-
ских маршрутах. 

Программа переселения выполняется
В Усть-Куте в 2020 году за счёт программы переселения из  

жилых помещений, расположенных в зоне БАМа, признанных  
непригодными для проживания, и (или) жилых помещений с вы-
соким уровнем износа (более 70%) на территории Усть-Кутского 
муниципального образования (городского поселения) 121 семья 
сможет улучшить жилищные условия.

сорока лет. Уровень износа дома, 
в котором приобретается квартира, 
должен быть не более 40%, а пло-
щадь квартиры и количество ком-
нат не менее тех, из которых людей 
переселяют. Тем не менее, за про-
шедшие шесть месяцев 2020 года 
из 54 уже приобретены 32 кварти-
ры, остальные находятся в процес-
се оформления соответствующей 
документации.

Сложнее всего дело обстоит с 
теми семьями, которые пока не 
определились с выбором подхо-
дящего для себя варианта пере-
селения. Происходит это по раз-
личным причинам. Кто-то не мо-
жет определиться, как поступить: 
получить социальную выплату или 
квартиру. В какой-то семье не могут  
прийти к согласию: воспользоваться 

случаем и сменить город прожи-
вания или остаться на месте. Но 
какими бы ни были причины, люди 
должны понимать, что воспользо-
ваться правом получить новое жи-
льё они обязаны до конца этого го-
да, в противном случае их очередь 
на переселение может быть сдви-
нута на гораздо позднее время. 

– Мы с пониманием относимся 
ко всем пожеланиям переселяе-
мых семей и стараемся подобрать 
наиболее оптимальный вариант, - 
говорит первый заместитель гла-
вы города Ольга Шалакова. – Не 
приостановили мы деятельность 
и в связи с эпидемией: граждане 
оставляют документы в приёмной, 
мы их проверяем, даём рекоменда-
ции. Время проходит быстро, и чем 
позже оставшиеся семьи обратят-
ся, чтобы получить новое жильё, 
тем меньше у нас останется вре-
мени, чтобы подобрать наиболее 
подходящий вариант. Поэтому мы 
приглашаем не определившихся 
граждан прийти и подать заявле-
ние, чтобы воспользоваться пра-
вом на получение лучшего жилья.

Обновить или  
реконструировать?  

Решать устькутянам!
Одним из знаковых мест в Усть-Куте является мемориал 

Родина-Мать, установленный в память о земляках, погибших 
в боях с фашистскими захватчиками, защищая страну. Открыт 
он был в 1975 году, когда отмечался 30-летний юбилей Великой 
Победы. И сейчас самое время подумать о том, каким мы хотим 
видеть мемориальный комплекс, когда в 2025 году будем отме-
чать сразу две даты: 80-летие Победы и 50-летие мемориала. 

В районной администрации

Меры по недопущению распространения коронавирусной  
инфекции, борьба с лесными пожарами, подготовка к отопитель-
ному сезону, прохождение государственной итоговой аттестации 
школьниками – эти и другие вопросы обсудили 13 июля в ходе  
планёрного совещания в администрации района, которое провела 
мэр Усть-Кутского района Тамара Климина.

Тамара Климина распорядилась, 
чтобы руководство районной боль-
ницы усилило контроль за питани-
ем в инфекционных госпиталях. 
Напомним, жалобы поступали от 
родственников пациентов, находя-
щихся на лечении в госпитале на 
базе санатория «Усть-Кут». 

На территории района продолжа-
ют действовать четыре лесных по-
жара, но, по словам специалистов, 
ситуация под контролем и для ту-
шения есть всё необходимое. Про-
должается подготовка к предстоя-
щему отопительному сезону: почти 
наполовину готовы жилищный фон, 
котельные, теплосети, водопро-

водные и канализационные сети. 
Обеспечиваются запасы топлива. 

Что касается сферы образова-
ния, продолжается государствен-
ная итоговая аттестация школьни-
ков. 3, 6, 7 и 10 июля выпускники 
сдавали русский язык, математи-
ку и предметы на выбор. 13 июля 
прошёл ЕГЭ по истории и физике. 
А 16 и 20 – желающие сдадут ино-
странные языки. Пересдать экза-
мены тем, кто не смог это сделать 
по состоянию здоровья, можно бу-
дет в резервные дни 24 и 25 июля. 
Если и в эти дни по уважительной 
причине пройти аттестацию не по-
лучится, сдать экзамен можно бу-
дет в августе. Это не повлияет на 
приём документов в тот или иной 
ВУЗ. На сегодня дежурные группы 
работают в девяти детских садах 
вместо 15, в остальных проводит-
ся ремонт.

Вопрос, который волнует многих 
выпускников и родителей: будет 
ли проводиться выпускной бал? 
Ответ – нет. По приказу министер-
ства просвещения, согласованного 

с Роспотребнадзором, введён  за-
прет на проведение массовых ме-
роприятий до 1 января 2021 года. 
Однако чествование медалистов, 
а их на этот раз 28 человек, со-
стоится. 10 выпускников отмечены 
медалями губернатора, но на этот 
раз ребята не попали на праздник 
в областной центр, он прошёл в он-
лайн-режиме и транслировался по 
телеканалу «АИСТ».

В школах и детских садах про-
должается капитальный и текущий 
ремонт. В ближайшие дни Тамара 
Климина проедет по объектам, что-
бы оценить ход работ.

8 июля в честь Дня семьи, любви 
и верности на улицах города прохо-
дили различные акции. В спортив-
ных объектах и на площадках также 
проводится ремонт, в том числе на 
лыжной базе. Там заменили кров-
лю, сейчас нужно вывезти мусор-
ные свалки, чтобы они не спрово-
цировали выход диких животных.

По информации медиков, отде-
ления стационара работают в ус-
ловиях повышенной опасности: 

сотрудники стараются проводить 
фильтр, чтобы не допустить рас-
пространения коронавирусной ин-
фекции. Заражению коронавиру-
сом подверглись 29 медицинских 
работников, сейчас на больничном 
находятся пять человек. Отмечен 
также высокий уровень травматиз-
ма, в том числе производственный, 
за неделю обратились 74 человека.

В завершении административно-
го совета представителем полиции 
был представлен отчет по преступ-
ности за полугодие. Общее коли-
чество преступлений значительно 
сократилось по сравнению с ана-
логичным периодом прошлого го-
да, наравне с этим повысилась и 
их раскрываемость. Положительно 
отмечено, что снизилось число тяж-
ких и особо тяжких преступлений, 
умышленных убийств и причинений 
тяжкого вреда здоровью, краж, гра-
бежей, преступлений в обществен-
ных местах и на улицах города. 
Однако возросло количество квар-
тирных краж, угонов автомобилей 
и случаев мошенничества.

Ксения Некрасова

По информации пресс-службы МО «Город Усть-Кут»
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За примером того, какими до-
роги могут быть, далеко ходить не 
надо, достаточно выехать на объ-
ездную дорогу. Подчиняется она 
федеральному ведомству, стро-
ится и содержится за счёт фе-
дерального бюджета. Капиталь-
ный ремонт одного километра 
федеральной трассы, по данным  
Упрдор Прибайкалье, обходится  
государственной казне от 36 до 138 
миллионов рублей, в зависимости 
от категории. Городской админи-
страции о таких суммах приходит-
ся только мечтать. И до 2018 года 
несбыточной мечтой было желание 
передать в федеральное подчине-
ние хотя бы двух участков на въез-
де и выезде из Усть-Кута, которые 
активно эксплуатируются транзит-
ным большегрузным транспортом 
и разрушались быстрее, чем му-
ниципальное предприятие «Авто-
дор» успевало их латать. В 2018 
году депутатом Законодательно-
го собрания был избран Магомед 
Курбайлов, и совместные усилия 
главы города Александра Душина 
и новоизбранного депутата дали 
желаемый результат: 4,2 километра 
на Кирзаводе и 3,242 километра на 
Мостоотряде были переданы из го-
родской в собственность «Росав-
тодора», вместе с мостами через 
реки Паниха и Якуримка.

Сегодня простому обывателю 
сложно оценить огромную значи-
мость этого события, так как пока 
на этих дорогах внешне мало что 
изменилось. Разве что ямочный 
ремонт на въезде в Усть-Кут, в ми-
крорайоне Кирзавод, теперь уже на 
участке федеральной трассы был 
сделан, как только сошёл снег, а 
дорога от Нефтебазы до Мостоо-
тряда отсыпана песочно-щебёноч-
ной смесью и не выглядит, как по-
сле бомбёжки. С пониманием лю-
ди относятся и к неудобству из-за 
реверсного движения, установлен-
ного на мосту через реку Якуримка, 
ведь это продиктовано крайне не-
удовлетворительным состоянием 
мостового перехода, который был 
построен более полувека назад и 
за время эксплуатации ни разу не 
подвергался капитальному ремон-
ту. Добавьте к этому возросшую на-
грузку из-за транзита большегруз-
ного транспорта, и не нужно быть 
пророком, чтобы предвидеть, что 

И СНОВА О ДОРОГАХ…
В социальных сетях часто можно увидеть обсуждения состо-

яния городских дорог, и это объяснимо: каждый из нас так или 
иначе является или водителем, или пассажиром, и все хотят с 
комфортом передвигаться по городу. Приведение в порядок до-
рог общего пользования – это приоритетный вопрос и для город-
ской администрации, и можно с уверенностью сказать, что здесь 
желания усть-кутян и местной власти полностью совпадают. Так 
что же мешает воплотить эти мечты в реальность в короткие сро-
ки? Давайте разбираться. Приведение в порядок дорог общего пользования –  

это приоритетный вопрос для городской администрации,  
можно с уверенностью сказать, что здесь желания устькутян и  

местной власти полностью совпадают. Глава города  
Александр Душин уделяет постоянное внимание этой теме.

Эффективную деятельность главы города 
Александра Душина можно привести и на другом 

примере. В 2018 году Александру Викторовичу 
удалось добиться выделения из Дорожного  

фонда Усть-Куткого района 38 миллионов рублей, 
которые целевым назначением были направлены 

на асфальтирование улиц Речники, Халтурина и 
переулка Дзержинского.

В 2019 году за счёт городского бюджета был  
заасфальтирован участок дороги от дома №44 по улице 

Халтурина, до здания автозаправочной станции на  
Пушкина, 72, – всего на сумму около 12501 тыс. рублей.

Другую картину мы наблюдаем на отремонтирован-
ном участке на «Бетонном». Пока, вместо хорошей 

дороги для города, муниципалитет получил  
переписку с подрядчиком о необходимости  

выполнения гарантийных обязательств и судебные 
тяжбы, если не будут выполнены условия контракта.

По информации пресс-службы  
МО «Город Усть-Кут».

обрушение мостовых конструкций  
было всего лишь делом недолгого 
времени. Так что передача моста 
через Якуримку в федеральную 
собственность – это избавление 
городского бюджета от неизбежных 
затрат на ремонт или восстанов-
ление его в будущем. Горькая эпо-
пея обрушения моста через Куту  

служит ярким примером того, во 
что это могло превратиться.

Осознать положительный эф-
фект от передачи семи с полови-
ной километров городских дорог 
можно будет только после начала 
их масштабной реконструкции. Не-
обходимо время, чтобы провести 
предпроектные изыскания, зака-
зать проект, пройти государствен-
ную экспертизу, получить бюджет-
ное финансирование. Понадобится 
два-три года, как минимум, но это 
уже определённость! Результат ти-
танической работы депутата Зак-
собрания Иркутской области Ма-
гомеда Курбайлова, главы города 
Александра Душина и работников 
многих структурных подразделений 
городской администрации станет 
очевиден через некоторое время.

Эффективную деятельность 
главы города Александра Души-
на можно привести и на другом 
примере. В 2018 году Александру 
Викторовичу удалось добиться 
выделения из Дорожного фонда 
Усть-Куткого района 38 миллионов 
рублей, которые целевым назначе-
нием были направлены на асфаль-
тирование улиц Речники, Халтури-
на и переулка Дзержинского. Стоит 

сказать, что эти деньги в Дорожном 
фонде копились, практически, без 
движения несколько лет. Достаточ-
но значительная сумма позволила 
привлечь солидного подрядчика. 
ООО «МК-162 ЗБСМ» – это один 
из лидеров дорожного строитель-
ства, владеет современной техни-
кой и технологиями, поэтому и ре-
зультат предсказуемый: третий год 
к качеству асфальтного покрытия 
нет претензий.

К сожалению, этого нельзя ска-
зать про ремонт другого участ-
ка от железнодорожного переез-
да на Бетонном до Кирова, 39. 
На производство работ из город-
ского бюджета было выделено  

5 млн 369 тыс. рублей. В резуль-
тате проведённых торгов побе-
дителем вышла Иркутская фир-
ма, и даже по набору применяе-
мой на асфальтировании техники 
можно было предположить, что 
добиться желаемого качества ра-
бот будет очень сложно. В подоб-
ной ситуации городская власть  

становится заложником Закона о 
государственных закупках, который 
не позволяет муниципалитетам 
по своему усмотрению выбирать  
подрядчика, ориентируясь на его 
опыт и наличие необходимых ре-
сурсов для качественного испол-
нения работ. Аукцион проходит на 
электронной площадке, на мизер-
ные суммы контрактов солидные 
дорожные компании не заявляют-
ся, уступая место мелким фирмам, 

у которых, как правило, нет воз-
можности применить современные 
технологии асфальтирования. Пре-
тенденты, чтобы выиграть, сбрасы-
вают и без того невысокую сумму 
контракта и не могут обеспечить 
требуемое качество. В итоге, вме-
сто хорошей дороги для города, 
муниципалитет получает перепи-
ску с подрядчиком о необходимости 
выполнения гарантийных обяза-
тельств и судебные тяжбы, если не 
выполняются условия контракта. 
Конечно, городская администрация 
может внести фирму, некачествен-
но исполнившую контракт, в список 
недобросовестных подрядчиков, и 
пользуется этим правом, но как воз-
местить потерянное время? Ещё 
сложнее объяснить жителям горо-
да, почему ремонт не избавляет от 
разбитых дорог.

В 2019 году за счёт городского 
бюджета был заасфальтирован 
участок дороги от дома №44 по 
улице Халтурина до здания авто-
заправочной станции на Пушкина, 
72,  всего на сумму около 12 млн  
501 тыс. рублей. На 2020 год в горо-
де из городского бюджета было вы-
делено всего семь миллионов ру-
блей на сплошное асфальтирова-
ние участка дороги по улице Горь-
кого, от пересечения с переулком 

Дзержинского до магазина «Пере-
крёсток». Уже в мае был отыгран 
аукцион, победителем опять стала 
Иркутская фирма, но до сих пор она 
не приступила к работам, ссыла-
ясь на эпидемиологическую ситу-
ацию в Иркутской области. К сожа-
лению, выделить больше средств 
на асфальтирование из городско-
го бюджета в 2020 году оказалось 
проблематично, так как значитель-
ные суммы ушли на софинанси-

рование объектов, строящихся по  
региональным и федеральным 
программам, например: котельной 
на Бирюсинке, Федотьевского во-
довода, переселение граждан, до-
ступное жильё для молодых семей. 

Лучше всего ситуацию с финан-
сированием строительства и со-
держания дорог могут обрисовать 
цифры, и хотя люди не любят в них 
разбираться, в данном случае без 
этого не обойтись. Стоит огово-
риться, что приведённые Упрдор 
Прибайкалье цифры очень усред-
нённые, но они дают представле-
ние о порядке выделяемых сумм. 
Чтобы хотя бы центральные город-
ские дороги выглядели как объезд-
ная в Усть-Куте, на капитальный 
ремонт ОДНОГО километра нужно 
потратить порядка 70 миллионов 
рублей! А затем на дальнейшее 
содержание ещё около 800 тысяч 
рублей ежегодно. Теперь сравним 
с теми суммами, что городской 
бюджет может себе позволить –  
7 миллионов, 5 миллионов, 12 
миллионов и не на один, а на уча-
сток в несколько километров. Это,  
действительно, крохи, и очевидно, 
почему дорожные компании уровня 
«Новых дорог», с их обеспечением 
техникой и специалистами игнори-
руют аукционы с такими контрак-
тами. Кстати, перемножив длину 
переданных в федеральную соб-
ственность двух участков городских 
дорог на Кирзаводе и в Мостоотря-
де,  несложно вычислить стоимость 
их ремонта, и понять, что за счёт го-
родского бюджета это немыслимо 
было бы сделать и за десятилетия.

Нельзя не упомянуть и о планах 
реконструкции дороги от магазина 
«Орлан» до Речников, на создании 
проекта которой настоял глава го-
рода Александр Душин, а в рамках 
социально-экономического пар-
тнёрства его оплатила Иркутская 
нефтяная компания. Этот проект 
позволит войти в региональную или 
федеральную программу и при-
влечь дополнительные средства. 
Но не стоит сбрасывать со счетов, 
что и в данном случае необходи-
мо будет предусмотреть в местном 
бюджете деньги на софинансиро-
вание, а это внушительные суммы. 
И опять же, это дело не одного года, 
понадобится время, чтобы полу-
чить желаемый результат. Главное, 
что городская администрация под 
управлением главы города Алек-
сандра Душина движется в этом 
направлении, закладывает фунда-
мент для будущих перемен.

2020 год

2020 год

2019 год

2018 год

2020 год

2018 год
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Регулируемый перекрёсток на 
Техучилище снова стал местом 
дорожно-транспортного происше-
ствия. Грузовой автомобиль, выез-
жая с главной дороги при повороте 
налево, обогнал впереди стоящие 
автомобили, и двигаясь по обочи-
не врезался во встречную легко-
вушку. Сотрудников Госавтоинспек-
ции участники аварии вызывать 
не стали, обошлись составлением 
европротокола. По предваритель-
ным данным, причиной ДТП стал 
отказ тормозов у грузовика. Благо 
в этот момент рядом не оказалось 
прохожих. 

С целью снижения аварий с уча-
стием пешеходов 15 июля в Усть-

13 июля в 03:09 пожарно-спаса-
тельные подразделения МЧС Рос-
сии принимали участие в ликвида-
ции пожара на улице Гастелло. Про-
изошло возгорание бани. В 03:20 
пожар локализован. В 03:22 – лик-
видирован. От МЧС России работа-

С каждым годом число  
интернет-мошенничеств растёт

Рекомендуем вам дочитать текст до конца – это займет около 
пяти минут и возможно в экстренной ситуации сохранит ваши 
деньги или сбережения ваших близких от посягательств мо-
шенников.

Год за годом мошенничеств становится больше. Так, в 2019 
году «телефонные» аферистами похитили у жителей Иркутской об-
ласти, свыше 120 миллионов рублей. В 2016 году эта сумма была 
вдвое меньше, а каких-то 20 лет назад таких преступлений вовсе не 
существовало – они появились вместе с доступностью Интернета, 
мобильной связи и ростом числа безналичных операций. Каждый 
день в полицию в нашем регионе поступает от 3 до 15 сообщений о 
преступлениях подобного рода.

Обмануть могут любого. В год мошенники обманывают несколько 
тысяч жителей Иркутской области. Возраст пострадавших от 12 до 90 
лет. Это люди самого разного социального статуса и рода занятий: 
пенсионеры и бизнесмены, студенты и их преподаватели, предпри-
ниматели и домохозяйки, рабочие и госслужащие... Имеются факты, 
когда один и тот же человек становился жертвой мошенника трижды.

Злоумышленники готовятся к своим аферам: они могут обратиться 
к вам по имени и отчеству, назвать ваш возраст или другие данные 
– это располагает к себе, а в современном мире заполучить такие 
сведения не сложно. Их речь может имитировать манеру общения 
тех людей, за кого мошенник себя выдает. В диалоге они создают си-
туацию, в которой действовать нужно здесь и сейчас.

Жертвами мошенников становятся не глупые люди, жертвами мо-
шенников становятся люди, подверженные влиянию. А все мы без 
исключения в той или иной степени подвержены влиянию и любой 
из нас потенциально может стать жертвой мошенника.

Основные намерения мошенника: под любым предлогом угово-
рить вас перевести ему ваши деньги, либо предоставить ему доступ 
к сбережениям, картам, счетам, онлайн-кабинету банка и т.д.

Аферисты постоянно совершенствуют способы обмана и приду-
мывают новые. Но наиболее распространенными остаются три ти-
повых схемы:

Получение предоплаты либо доступа к счету гражданина при ку-
пле-продаже товаров (услуг) в сети Интернет;

Звонки или СМС-сообщения от «службы безопасности банка»;
Сообщения либо звонки о происшествиях с родственниками, плохих 

медицинских анализах, компенсациях за различные покупки (услуги), 
дополнительных выплатах, выигрыши в лотерею и т.д.

Как предотвратить:
Не отправлять задаток незнакомым людям. У вас никогда не бу-

дет возможности проверить, существует ли выставленный в интер-
нет-объявлении товар в реальности и насколько честен его продавец. 
Покупателям можно сообщать только номер карты или номер теле-
фона – этого достаточно, чтобы совершить перевод. Все остальные 
данные нужны только мошенникам.

При поступлении подозрительных СМС от имени банка не пере-
званивать по указанным в нем номерам. Если вам позвонили «ра-
ботники банка» и просят назвать данные вашей карты, совершить 
действия со счетом, терминалом, в «личном кабинете» на сайте 
банка, или установить программу на свое устройство – не продол-
жайте разговор. Даже если телефон показывает, что звонок проис-
ходит с телефона горячей линии банка - технически замаскировать 
любой номер для злоумышленников не составляет большого труда. 
Повесьте трубку и вручную наберите номер банка, указанную на обо-
ротной стороне карты.

Критически относитесь к сообщениям о любом внезапном выигры-
ше или якобы положенной выплате. Скорее всего, это «наживка», по-
обещав которую мошенники постараются заполучить ваши деньги.

Помните, пока вы ничего не предпринимаете – вы защищены. Не 
принимайте поспешных решений. Перед любым действием советуй-
тесь с близкими для вас людьми – возможно, они отговорят вас от 
рискованного поступка.

Если с вашей банковской карты вдруг списали деньги:
– как можно скорее позвоните в банк (номер есть на обороте кар-

ты), сообщите о мошеннической операции и заблокируйте карту.
– Обратитесь в отделение банка и попросите выписку по счету. На-

пишите заявление о несогласии с операцией. Сохраните экземпляр 
заявления с отметкой банка о приеме.

– Обратитесь в правоохранительные органы с заявлением о хи-
щении.

Настоятельно рекомендуем вам рассказать эту информацию всем 
своим близким и знакомым, предупредить их об опасности мошен-
нических действий. Если у вас остались вопросы, вы всегда можете 
обратиться в полицию по телефону 02 (с мобильного – 102).

По информации пресс-службы МВД России  
по Иркутской области.

3 июля в посёлке Верхнемар-
ково на реке Лена вновь произо-
шел несчастный случай. Мужчина 
в возрасте 60 лет купался недале-
ко от знака «Купание запрещено», 
установленного местной админи-
страцией. В результате случилась 
трагедия. На следующий день ры-
баком-любителем было найдено те-
ло мужчины. Причина смерти уста-
навливается. 

В Иркутской области с начала 
летнего сезона в ходе рейдов, про-
водимых сотрудниками государ-
ственной инспекции по маломер-
ным судам, выявлено 145 несанк-
ционированных мест купания. 

По словам Андрея Карепова, ис-
полняющего обязанности началь-
ника Центра ГИМС Главного управ-
ления МЧС России по Иркутской 
области, каждое из таких мест по-
тенциально опасно и представля-
ет собой угрозу жизни и здоровью 
купающихся. Сложный рельеф дна 
с резкими перепадами, засорён-
ность строительными отходами, би-
тым стеклом, отсутствие дежурных  

Четвёртый несчастный случай 
на реке Лене

В Иркутской области нет санк-
ционированных пляжей, поэто-
му купание запрещено. Несмо-
тря на это в жаркий день желаю-
щих искупнуться в прохладной 
реке с каждым днём становится 
всё больше, что приводит к не-
исправимым трагедиям.

матросов-спасателей, обладающих 
специальным инвентарем и навы-
ками оказания доврачебной помо-
щи – все это многократно повыша-
ет риск происшествий, связанных с 
гибелью людей!

О запрете купания информиру-
ют специальные знаки, но желаю-
щие освежиться в летний зной их 
игнорируют.

С начала купального сезона на 
водных объектах погибло 22 чело-
века, из них семеро несовершенно-
летних. Братское водохранилище, 
реки Ангара, Лена, Ия, Анга, Ока, 
озеро Байкал, местные озера и ка-
рьеры фигурируют в сводках.

На сегодняшний день в Иркутской 
области нет действующих обще-
ственных пляжей, следовательно 
нет безопасных мест для купания.

Специалисты инспекторского 
участка Центра ГИМС просят ро-
дителей и законных представите-
лей в период летних каникул уси-
лить контроль за своими детьми, 
особенно вблизи водных объектов, 
не допускать нахождение несовер-
шеннолетних на берегу без сопро-
вождения взрослых. А также пред-
упреждают, что купание в нетрезвом 
виде зачастую приводит к плачев-
ным последствиям. 

Сохранность жизни зависит от от-
ветственного отношения каждого к 
вопросам личной безопасности! Не 
забывайте об этом во время летне-
го отдыха!

Евгения Никульченко,
 по информации пресс-службы 

ГУ МЧС России по Иркутской 
области, фото автора.

На Техучилище столкнулись  
грузовой и легковой автомобили 

Днём, 8 июля, на перекрёст-
ке в районе Техучилище стол-
кнулись грузовой и легковой 
автомобили. 

Куте проводились профилактиче-
ские мероприятия «Внимание-пе-
шеход!». К этой же категории от-
носятся пользователи сигвеев, 
гироскутеров, моноколёс и других 
современных средств передвиже-
ния. Они также должны соблюдать 
определённые требования и пра-
вила: кататься вне проезжей части, 
соблюдать безопасную скорость,  

не пользоваться при этом мобиль-
ным телефоном и прочими гадже-
тами, надевать защитный шлем, 
налокотники и наколенники во из-
бежание травмирования. Об этом 
детям должны рассказать взрос-
лые, приобретая такую «игрушку».

Ксения Некрасова,  
фото ООО «Связь».

Пожар в микрорайоне Старый Усть-Кут

В ночь с 12 на 13 июля про-
изошло возгорание бани в ми-
крорайоне Старый Усть-Кут. 
Спустя 13 минут, после сооб-
щения о возгорании пожар уда-
лось ликвидировать.

ли восемь человек личного состава 
и две единицы техники.

МЧС России напоминает о необ-
ходимости строго соблюдать прави-
ла пожарной безопасности. Помни-

те, что от этого зависит ваша жизнь, 
жизнь ваших близких и сохранность 
имущества. 

По информации пресс-службы 
ГУ МЧС России по Иркутской  

области, фото из архива.

По предварительным данным,  
причиной ДТП стал отказ тормозов у грузовика

Трагедия произошла в посёлке Верхнемарково,  
где утонул 60-летний мужчина
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В последнее время депутаты как 
районной, так и городской адми-
нистрации всё чаще отказываются 
принимать участие в интервью, но 
Лариса Александровна, несмотря 
на занятость, нашла время и при-
шла в студию, чтобы рассказать о 
своей работе.

Л.А. Норина стала депутатом в 
2012 году и сразу начала созда-
вать советы общественности, по-
этому работать в настоящее вре-
мя ей легко. 

– Это первые мои помощники в 
работе. Ранее жители обращались 
с просьбами напрямую ко мне, сей-
час – к председателю совета, кото-
рый со своей группой, в ней пять-
шесть человек, начинает работать. 
Если у них что-то не получается, то 
я уже принимаю меры, – рассказы-
вает Лариса Александровна. – Все-
го было 12 советов общественно-
сти. Некоторые люди переехали 
из округа, поэтому два совета рас-
пались. На сегодняшний день нет 
возможности создать новые, но всё 
впереди. Надеюсь, что люди про-
явят инициативу. 

В других округах советов обще-
ственности нет. Один из депута-
тов, Марина Ведерникова, хотела 
создать такой совет в своём окру-
ге, на Нефтебазе. Сначала жители 
загорелись желанием участвовать 
в жизни микрорайона, но прошло 
уже много времени, и до сих пор 
никто не откликнулся. По словам 
Л.А. Нориной, скорее всего жите-
лей устраивает то, как они сей-
час живут. Основываясь на опыте  
работы, она считает, что совет  

В Усть-Кутском районе 
 действует режим ЧС  
из-за лесных пожаров

В связи со сложившейся сложной пожароопасной обста-
новкой постановлением мэра УКМО с 25 июня 2020 г. введен  
режим «Чрезвычайная ситуация» на территории Усть-Кутского 
района.

Усть-Кутским лесничеством совместно с ПХС-3 типа Усть-Кутского 
филиала «Лесхоз Иркутской области» усилены меры, направленные 
на недопущение возникновения лесных пожаров. Лесопользователями 
организованы контрольно-пропускные посты (КПП), ограничивающие 
доступ граждан в леса и въезд в них транспортных средств. На период 
действия «ЧС» запрещено проведение в лесу хозяйственных работ.

Совместно с правоохранительными органами ежедневно проводится 
патрулирование лесных участков, распространяются листовки, про-
водятся беседы с населением. Так, по результатам патрулирования 
лесов, проводимого 5 июля в Бобровском участковом лесничестве, 
выявлено пять нарушений правил пожарной безопасности, совер-
шенных гражданами в лесах. В отношении нарушителей возбуждены  
административные дела по ч.3 ст. 8.32 КоАП РФ. 

Несмотря на проводимые профилактические меры на террито-
рии района на 13 июля 2020 г. зарегистрировано 32 лесных пожара.  
Горят отдаленные лесные участки. Сложные погодные условия спо-
собствуют возникновению лесных пожаров. Повсеместно установи-
лась сухая жаркая ветреная погода, обусловив благоприятные условия 
для распространения огня. Скорость ветра в отдельные дни достигает  
15 м/сек, при этом ветер часто бывает порывистый, меняющий направ-
ление и силу. Из-за наличия топких мест и бездорожья затруднитель-
но продвижение необходимой гусеничной техники к местам пожаров.

Усть-Кутским лесничеством совместно с работниками ПХС-3 Усть-
Кутского лесхоза, Усть-Кутским авиаотделением, арендаторами лес-
ных участков принимаются все возможные меры по тушению лесных 
пожаров.

Уважаемые жители Усть-Кутского района! Помните, что лесной по-
жар легче предупредить, чем потушить! Будьте осторожны в обра-
щении с огнем. Не бросайте горящие спички и окурки, не разводите 
костры в лесу! Соблюдайте правила пожарной безопасности в ле-
сах! В случае обнаружения лесного пожара просим незамедлительно  
сообщать по тел. 8(39565) 5-48-09;112; 8(39565)5-40-83.

Об ответственности за нарушение 
 пожарной безопасности в лесах

За нарушение правил предусмотрена уголовная и административ-
ная ответственность. Согласно санкций статьи 261 УК РФ за уничто-
жение лесных насаждений в результате неосторожного обращения с 
огнем предусмотрено наложение штрафа от 200 тысяч рублей и вы-
ше, либо назначаются исправительные или принудительные работы 
на срок от 1 года до 4 лет, а также лишение свободы на срок до 4 лет.

 Значительны и размеры штрафов, предусмотренные администра-
тивным кодексом РФ. Сумма штрафов, налагаемых на граждан за на-
рушение правил пожарной безопасности, колеблется от 1,5 до 5 тысяч 
рублей; на должностных лиц от 10 до 50 тысяч рублей; на юридиче-
ских от 50 тысяч до одного миллиона рублей.

М.А. Исаков,  
государственный лесной инспектор,  

фото из интернет-источников.

В целях предупреждения рас-
пространения новой коронави-
русной инфекции на территории 
Усть-Кутского района, а также во 
исполнение санитарного законо-

дательства Российской Федерации 
призываем вас к ответственному 
отношению по соблюдению «ре-
спираторного» этикета, масочного 
режима, социальной дистанции, 

общественности, советы улиц, до-
мов нужны по всему городу, потому 
как это очень хорошее подспорье 
для жителей. Тогда людям не при-
дётся обращаться к властям города 
и района, а уже напрямую работать 
с депутатом.

Обычно жители обращаются по 
вопросам благоустройства терри-
торий, ремонта дорог, установки ос-
вещения, подвоза воды. Зимой наи-
более актуальной просьбой стано-
вится чистка дорог, летом, особен-
но в Старом Усть-Куте, – подсыпка 
второстепенных дорог, на которые 
уже давно никто не обращает вни-
мание. На улице Космодемьянской, 
в то время, когда сдавали дома от 
предприятия СХТ, установили сеп-
тики, а к ним проложили дорогу. Со 
временем она начала проваливать-
ся из-за того, что септики пришли 
в негодность. Для решения этой 
проблемы Лариса Александровна 
обратилась в городскую админи-
страцию, ей помог Евгений Влади-
мирович Кокшаров.

На вопрос довольна ли Л.А. Но-
рина результатами своей работы, 
она ответила, что полной удов-
летворенности нет, не все как бы 
хотелось, но когда где-то прово-
дят освещение, отсыпают доро-
гу, благоустраивают территории, 
устанавливают детские площадки 
– это радует. 

Как рассказывает депутат го-
родской думы, первый совет об-
щественности находится по адре-
су Кирова, 38. С его помощью на 
территории обустраивают дет-
скую площадку, начинают делать  

детские песочницы, настил под 
спортивный комплекс. Не обходят-
ся и без спонсоров, неравнодуш-
ных людей, которые откликаются 
на просьбы, проблемы устькутян.

Спонсоров находят как депутат, 
так и члены совета общественно-
сти. В Карпово началась работа 
совета с благоустройства клуба. 
Когда все работы были окончены, 
радости жителей не было преде-
ла. Лариса Александровна очень 
благодарна Татьяне Демьяновне 
Якуниной, которая много сил при-
ложила, чтобы КДЦ работал. Кар-
пово преобразилось, там постоян-
но организуют всевозможные кон-
курсы, такие как благоустройство 
улицы, усадьбы, дома и проводят 
праздники. В Закуте совет обще-
ственности был переизбран, сей-
час председателем является На-
дежда Васильевна Петелина. С её 
помощью установили в микрорай-
оне детскую площадку.

Приближаются выборы депу-
татов в районную думу. Людмила 
Александровна дала совет тем, кто 
хочет баллотироваться в этом году:

– В первую очередь такой че-
ловек должен любить свой город, 
район, людей и идти в депутаты 
не просто для статуса, а для того 
чтобы реально помогать людям. Он 
должен быть инициативным, ответ-
ственным. Не хотелось бы видеть 
депутатов, которые ко всему без-
различны: приходят нехотя на за-
седания, голосуют, не задумыва-
ясь. Нужно действовать, работать, 
проявлять инициативу! Настоящий 
депутат предлагает различные  
программы, работает с властями, 
потому что администрация при-
слушивается к ним. И тогда очень 
многие вопросы решаются. 

Евгения Никульченко, 
по материалам программы 

«Слово депутату».

минимизации посещения мест об-
щественного скопления граждан.

Рабочая группа для оператив-
ного принятия решений по нерас-
пространению коронавирусной 
инфекции COVID-19 на муници-
пальном уровне обращает ваше 
внимание на необходимость со-
блюдения всех  рекомендаций ра-
ботников здравоохранения, Роспо-
требнадзора. 

Надо поберечь себя и своих 
близких, особенное внимание уде-
лить безопасности старшего поко-
ления! Помните, проявляя сани-
тарную дисциплину и гражданскую 
сознательность, мы являемся луч-
шим примером для воспитания на-
ших детей, которым жизненно не-
обходимы навыки здорового образа 
жизни, умения отвечать грамотно 
на современные «вызовы».

Если мы проявим сплочённость, 
будем помнить о своей личной от-
ветственности за собственное здо-
ровье и здоровье тех, кто живёт ря-
дом, удастся быстрее одержать  по-
беду над  новой  инфекцией. 

С уважением, члены Рабочей 
группы для оперативного  

принятия решений по  
нераспространению  

коронавирусной инфекции 
COVID-19.

Уважаемые жители Усть-Кутского района!

Мы видим, как развивается ситуация с эпидемией новой коро-
навирусной инфекцией на территории Иркутской области и Усть-
Кутского района. К сожалению, количество местных жителей ин-
фицированных COVID-19 на территории Усть-Кутского муници-
пального образования продолжает нарастать, на 8 июля 2020 года 
число заболевших составляет 191 человек из зарегистрированных 
1100 за весь период.

«Слово депутату»  
с Ларисой Александровной Нориной

8 июля в студии телерадиокомпании прошла встреча с депута-
том городской думы по первому избирательному округу Ларисой 
Александровной Нориной, на которой она рассказала, какую по-
мощь оказывает населению, а также дала рекомендации тем, кто 
только собирается стать депутатом.
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Накануне в адрес районной ад-
министрации и лично к мэру Тама-
ре Климиной обратились родствен-
ники пациентов госпиталя на базе 
санатория «Усть-Кут» с жалобой на 
качество питания.

– По поручению мэра мы выезжа-
ли в санаторий, ознакомились с ме-
ню, качеством питания, – рассказа-
ла Елена Кузнецова, заместитель 
мэра района по социальным во-
просам. – Важно отметить, что ас-
сортимент не вызывает нареканий: 
всё свежее, имеется мясо и другие 
необходимые продукты.

По словам специалистов район-
ной администрации, анализ пока-
зал, что меню для пациентов раз-
нообразное и соответствует всем 
требованиям. Правда, с учётом 
детского рациона питания не хва-
тает фруктов, овощей, молочной 

Носите маски правильно
В Иркутской области с мая действует масочный режим. Со-

трудники Усть-Кутской районной больницы напоминают устьку-
тянам о необходимости носить средства защиты в обществен-
ных местах, а также о правильном их использовании.

Правила использования медицинских масок:
1. Медицинскую маску используют однократно.
2. Надевать маску следует так, чтобы она закрывала рот, нос и под-

бородок и плотно фиксировалась (при наличии завязок на маске их 
следует крепко завязать). Если одна из поверхностей маски имеет 
цвет, то маску надевают белой стороной к лицу.

3. При наличии специальных складок на маске их необходимо раз-
вернуть, а при наличии вшитой гибкой пластины в области носа, ее 
следует плотно пригнуть по спинке носа для обеспечения наиболее 
полного прилегания к лицу.

4. При использовании маски необходимо избегать прикосновений 
к фильтрующей поверхности руками. В случае прикосновения к ма-
ске необходимо вымыть руки (провести обработку рук кожными ан-
тисептиками).

5. Менять маски необходимо не реже чем через три часа. Если ма-
ска увлажнилась, ее следует заменить на новую.

6. Снимать маску следует за резинки (завязки), не прикасаясь к 
фильтрующей поверхности.

7. В домашних условиях использованные медицинские маски соби-
рают в отдельный пакет и утилизируют вместе с бытовым мусором.

В домашних условиях при невозможности приобретения медицин-
ских масок допустимо использовать самостоятельно изготовленные че-
тырехслойные марлевые повязки прямоугольной формы. Они должны 
иметь достаточную площадь, чтобы полностью закрывать нос, рот, ще-
ки и подбородок и закрепляться на затылке с помощью четырех завя-
зок. Правила их использования аналогичны правилам использования 
медицинских масок. Самостоятельно изготовленные четырехслойные 
марлевые повязки, при необходимости их повторного использования, 
обезвреживают путем погружения в раствор любого моющего сред-
ства с последующим кипячением в течение 15 минут с момента за-
кипания (или стирают в стиральной машине в режиме кипячения при 
95 °C). Затем повязки прополаскивают, высушивают и проглаживают 
с двух сторон утюгом при температуре, рекомендованной для изде-
лий из хлопка.

По информации Усть-Кутской РБ.

Мусорная проблема в лесу и на 
берегах рек уже стала притчей во 
языцех. Одни загрязняют матушку-
природу, не задумываясь о послед-
ствиях, другие убираются и как мо-

Поможем  
нуждающимся вместе
«Тележка добра», – так называется акция, организованная  

Общероссийским народным фронтом совместно с волонтёрами 
Всероссийской акции «Мы вместе». Многие города Иркутской 
области активно к ней присоединились. Усть-Кут тоже может это 
сделать, если доброе начинание поддержат местные предпри-
ниматели и жители.

Акция «Тележка добра» во многих городах Иркутской области вос-
требована. Тележки с продуктами действительно наполняются быстро, 
становясь подспорьем для пожилых людей старше 65 лет, которые 
оставляют заявки по горячей линии. Добрую акцию  организовали во-
лонтёры Общероссийского народного фронта совместно с доброволь-
цами акции «Мы вместе». В Усть-Куте предприниматели тоже были 
осведомлены о её проведении, но из-за неутешительных прогнозов 
распространения коронавируса не рискнули принять в ней участие. 
Сейчас многие торговые объекты и предприятия возобновили свою ра-
боту, возможно, кого-то заинтересует подобная благотворительность.

Как работает акция? За кассой ставится специальная тележка, ку-
да покупатели могут положить любые продукты, не скоропортящие-
ся, чтобы волонтёры смогли передать их нуждающимся. Затем до-
бровольцы раз в день проезжают по магазинам, которые участвуют в 
акции, собирают из тележек товар и формируют из него продуктовые 
корзины. Они бонусом доставляются пенсионерам, которые заранее 
оформляли заявки на доставку продуктов или лекарств.

– Хотелось бы призвать предпринимателей нашего города присо-
единиться к этой акции. В сложившейся ситуации такие продуктовые 
корзины очень востребованы. Кто хочет принять участие, позвоните 
по телефону 5-71-53, – обратилась Надежда Тетерина, заместитель 
начальника управления культуры, спорта и молодёжной политики.

Чтобы доброе начинание прижилось в Усть-Куте, необходимо, что-
бы местные предприниматели дали разрешение на размещение та-
ких корзин у себя в магазине, и тогда у покупателей будет возмож-
ность поддержать пенсионеров в условиях пандемии коронавируса.

Ксения Некрасова, фото из интернет-источников.

Каково качество питания 
в госпитале на базе  

санатория «Усть-Кут»?
Качеством питания в го-

спитале на базе санатория 
«Усть-Кут» взволнованы род-
ственники пациентов. Как вы-
яснилось, на лечении в нём 
сейчас находятся ещё и дети. 
Этот вопрос взяла под лич-
ный контроль мэр Тамара Кли-
мина, организовав проверку 
пищеблока. Маленькие паци-
енты также не остались без 
презентов. 

продукции и сладостей, поскольку 
меню изначально разрабатывалось 
для взрослых.

На 10 июля в инфекционном го-
спитале на базе санатория нахо-
дятся 48 пациентов, в том числе 
пять детей. Динамика выздоровле-
ния положительная. Для лечения 
есть всё необходимое, лекарства, 
средства индивидуальной защиты 
и дезинфекции. 

Кстати, 10 числа каждого меся-
ца отмечается День безопасности 
детей, к тому же продолжается ма-
рафон добрых дел, поэтому в гости 
к маленьким пациентам предста-
вители районной власти приеха-
ли не с пустыми руками. Привезли 
фрукты, за что спасибо индивиду-
альному предпринимателю Наби-
еву, и настольные игры «Победа», 
чтобы ребятам во время лечения 

было чем себя занять и разноо-
бразить досуг.

Нельзя не отметить, что сана-
торий «Усть-Кут» всё чаще ста-
новится кораблём, который всег-
да спасает в случае бедствия. 
Вспомните летний сезон 2018 го-
да. Здесь находились жители по-
сёлка Бубновка, когда в Киренском 
районе бушевали лесные пожары. 
Прошлым летом в санатории про-
ходили реабилитацию дети из за-
топленных территорий Тулунского 
района. В этом году испытание на 
прочность преподнёс коронавирус. 
Стоит поблагодарить руководство 
санатория, а также индивидуально-
го предпринимателя Ефременкову 
за организацию питания в госпита-
ле и всех тех, кто в настоящее вре-
мя помогает бороться пациентам с 
новой инфекцией.

Ксения Некрасова

«Людям – прямо,  
свиньям – направо»

Направляющие и преду-
преждающие таблички недав-
но стали появляться в Усть-
Куте близ водоёмов и лесов. 
Устькутяне, от мала до вели-
ка обеспокоенные экологией 
родного края, всячески пы-
таются призвать к совести и 
ответственности сограждан. 
Эффективна ли такая форма 
борьбы с мусором?

гут призывают к совести губителей 
сибирских красот. «Не загрязняйте 
природу, уносите мусор с собой», 
– с таким комментарием недавно 
на берегу реки Кута появилась та-
бличка. Её смастерила и устано-
вила местная детвора посёлка За-
кута, и надо отметить подошла к 
этому творчески, украсив объект 
тем, что чаще всего им приходит-
ся здесь убирать. И действитель-
но чисто. На месте корреспонден-
ты убедились в этом, позавидовав 
уютному отдыху местных жителей 
на берегу. Они создали для себя 
этот райский уголок сами и следят, 
чтобы так было всегда.

Чего не скажешь о территории 
в лесном массиве вблизи лагеря 
«Рассвет». Ежегодно по нескольку 
раз журналисты приезжают сюда 
на съёмки, но дальше обещаний 
чиновников дело не движется. Ес-
ли раньше мусор хотя бы сдвига-
ли с проезжей части экскаватора-
ми, во избежание аварий, то сейчас 

свалка медленно, но верно ползёт 
на дорогу. Поэтому кто-то не поле-
нился, не пожалел средств, чтобы 
установить направляющий знак: 
людям – прямо, свиньям – напра-
во 5 метров.

Свалке уже более 10 лет, а в 
дачный сезон она разрастается и 
теперь занимает около двух гек-
таров территории, прилегающей к 
лесу. Чего здесь только нет: и стро-
ительный, и бытовой мусор, и ста-
рая мебель, даже погибших домаш-
них животных сюда выбрасывают. 
Жалуются на свалки многие, но 
ещё больше тех, кто выбрасывают  
мусор где придётся, надеясь, что 
не нарвутся на штраф. Конечно, 
трудно воспитать экологическую 
культуру у современного человека, 
давно уже ставшего потребителем. 
На это уйдёт немало времени и тру-
да, но, как говорится, капля камень 
точит. И может, стоит последовать 
примеру жителей Закуты? 

Ксения Некрасова

Рейд специалистов районной администрации показал, что меню 
пациентов госпиталя разнообразное и соответствует требованиям

Такая табличка появилась вблизи  
несанкционированной свалки у дороги
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6.50 «МОРСКОЙ ХАРАК-
ТЕР». Художественный 
фильм («Мосфильм», 
1970)  0+
8.35 «СЛУЧАЙ В КВАДРА-
ТЕ 36-80». Художествен-
ный фильм («Мосфильм», 
1982)  12+
10.00 «Служу России»  12+
10.55 «Военная прием-
ка»  6+
11.45 «Акула» император-
ского флота». Докумен-
тальный фильм  6+
12.10 «История россий-
ского флота». Докумен-
тальный сериал. 1-я - 8-я 
серии  12+ (Со скрытыми 
субтитрами)
19.00 Новости дня
19.15 «Легенды советского 
сыска». Документальный 
сериал  16+
23.30 «ЮНГА СЕВЕРНОГО 
ФЛОТА». Художественный 
фильм (к/ст. им. М. Горько-
го, 1973)  0+
1.15 «ИНСПЕКТОР ЛО-
СЕВ». Телесериал (к/ст. 
им. А. Довженко, 1982). 1-я 
- 3-я серии  12+
4.45 «ХОЗЯИН ТАЙГИ». 
Художественный фильм 
(«Мосфильм», 1968)  12+
6.05 «Перевод на пере-
довой». Документальный 
фильм  12+.

08:00 Мультфильмы (0+).
09:10 «Железяки» (м/ф, 
Тайланд, 2012 г.) (6+).
11:00 «НЛП: нестандартно 
и легко о психологии» с 
субтитрами (16+).
12:00 «Чудеса природы» 
(д/ф) (0+).
13:00 «Михаил Казиник. 
Обнимаю вас музыкой» с 
субтитрами (12+).
14:00 «НЛП: нестандар-
тно и легко о психологии» 
с субтитрами (16+).
15:00 «Кенау» (х/ф, Нидер-
ланды, Венгрия, Бельгия, 
2014 г.) (16+).
16:50 «Последний король» 
(х/ф, Норвегия, 2015 г.) 
(16+).
18:30 «НЛП: нестандар-
тно и легко о психологии» 
(16+).
20:00 «Михаил Казиник. 
Обнимаю вас музыкой» 
(12+).
21:00 «Как отмыть мил-
лион» (х/ф, Канада, 2018 
г.) (16+).
23:15 «Выкуп» (х/ф, США, 
2007 г.) (16+).
01:00 «Деконструкция» 
(16+).
02:00 «Как отмыть мил-
лион» (х/ф, Канада, 2018 
г.) (16+).
04:10 «Железяки» (м/ф, 
Тайланд, 2012 г.) (6+).
06:00 «Деконструкция» 
(16+).
07:00 «НЛП: нестандар-
тно и легко о психологии» 
(16+).

05:50  Дмитрий Орлов, 
Владимир Гостюхин, Юрий 
Степанов, Виктор Сухо-
руков, Нина Русланова 
и Елизавета Боярская в 
фильме «Первый после 
Бога».  [12+]
08:00  МЕСТНОЕ ВРЕМЯ. 
ВОСКРЕСЕНЬЕ.
08:35  «Сто к одному». Те-
леигра.
09:55  Павел Трубинер, 
Екатерина Вилкова, Юрий 
Цурило, Евгений Миллер 
и Андрей Руденский в те-
лесериале «Чёрное мо-
ре». [16+]
15:00  ВЕСТИ.
16:00  ТОРЖЕСТВЕННЫЙ 
ПАРАД КO ДНЮ ВОЕННО-
МОРСКОГО ФЛОТА РФ.
17:15  Павел Трубинер, 
Екатерина Вилкова, Юрий 
Цурило, Евгений Миллер 
и Андрей Руденский в те-
лесериале «Чёрное мо-
ре».[16+]
20:00  ВЕСТИ.
21:20  «Воскресный вечер 
с Владимиром Соловьё-
вым».[12+]
01:00  ТОРЖЕСТВЕННЫЙ 
ПАРАД КO ДНЮ ВОЕННО-
МОРСКОГО ФЛОТА РФ.
02:15  Дмитрий Орлов, 
Владимир Гостюхин, Юрий 
Степанов, Виктор Сухо-
руков, Нина Русланова 
и Елизавета Боярская в 
фильме «Первый после 
Бога». [12+]

6.25 Сериал «МУХТАР. НО-
ВЫЙ СЛЕД» (16+).
7.10 Сериал «ИКОРНЫЙ 
БАРОН» (16+).
9.00 Сегодня.
9.20 «У нас выигрывают!» 
Лотерейное шоу (12+).
11.00 Сегодня.
11.20 «Первая передача» 
(16+).
11.50 «Чудо техники» (12+).
12.55 «Дачный ответ» (0+).
14.00 «Однажды...» (16+).
14.45 Своя игра (0+).
16.00 Торжественный па-
рад ко Дню Военно-мор-
ского флота РФ.
17.15 Следствие вели... 
(16+).
20.00 Сегодня.
20.40 Ты не поверишь! 
(16+).
21.40 «Звезды сошлись» 
(16+).
23.10 «Основано на реаль-
ных событиях» (16+).
2.10 Сериал «ИКОРНЫЙ 
БАРОН» (16+).
5.10 Их нравы (0+).
5.35 «ДЕЛО ВРАЧЕЙ» 
(16+).

5.40 Петр Вельяминов в 
фильме «Командир счаст-
ливой «Щуки» (12+).
6.00 Новости.
6.10 «Командир счастли-
вой «Щуки» (12+).
7.30 «Цари океанов» (12+).
8.30 Фильм «Черные буш-
латы» (16+).
9.00 Новости.
9.10 «Черные бушлаты» 
(16+).
12.00 «День Военно-мор-
ского флота РФ». Празд-
ничный канал.
15.00 Новости (с субти-
трами).
15.10 «День Военно-мор-
ского флота РФ». Празд-
ничный канал.
16.00 Торжественный па-
рад ко Дню Военно-мор-
ского флота РФ.
17.15 Новости (с субти-
трами).
17.30 Премьера. «Цари 
океанов. Фрегаты» (12+).
18.30 Государственный 
Кремлевский Дворец. Кон-
церт, посвященный филь-
му «ОФИЦЕРЫ» (12+).
19.10 Легендарное кино в 
цвете. «ОФИЦЕРЫ» (6+).
21.00 «Время».
21.30 Сергей Маковецкий, 
Андрей Краско, Владислав 
Галкин в фильме «72 ме-
тра». Полная версия (12+).
0.10 «Цари океанов» (12+).
1.10 «Наедине со всеми» 
(16+).
1.55 «Модный приговор» 
(6+).
2.40 «Давай поженимся!» 
(16+).
3.20 «Мужское/Женское» 
(16+).

8.00 «ТНТ. Gold» (16+). 
Юмористическая програм-
ма.
9.00 «Битва дизайнеров» 
(16+). Развлекательная 
программа.
10.00 «САШАТАНЯ» (16+). 
Комедия. 
11.55 «Просыпаемся по-
новому» (16+). Программа.
12.00 «Перезагрузка» 
(16+). Программа.
13.00 «Комеди Клаб. Спец-
дайджест» (16+). Юмори-
стическая программа.
18.00 «БАБУШКА ЛЁГКО-
ГО ПОВЕДЕНИЯ 2» (16+). 
Комедия. Россия, 2019 г.
19.40 «Однажды в Рос-
сии. Спецдайджест» (16+). 
Юмористическая програм-
ма.
22.00 «Прожарка». «Павел 
Воля» (16+). Юмористиче-
ская программа.
23.00 «Stand up» (16+). 
Комедийная программа.
0.00 «Дом-2. Город любви» 
(16+). Реалити-шоу.
1.00 «Дом-2. После зака-
та» (16+). Реалити-шоу. 
Спецвключение.
2.00 «Такое кино!» (16+). 
Программа.
2.30 «ТНТ Music» (16+). 
Музыкальная программа.
3.00 «БАБУШКА ЛЁГКОГО 
ПОВЕДЕНИЯ» (16+). Коме-
дия. Россия, 2017 г.
4.20 «Stand up» (16+). 
6.00 «Открытый микро-
фон» (16+). Юмористиче-
ская передача.
7.35 «ТНТ. Best» (16+). 
Программа.

ТЕЛЕКАНАЛ

Звезда

Пятница, 17 июля 2020 г.

* Знаком информационной продукции не отмечены программы, выходящие в прямом эфире или для лиц, не достигших шестилетнего возраста.

7.00 «Ералаш» (0+). Дет-
ский юмористический ки-
ножурнал.
7.20 «Приключения Вуди и 
его друзей» (0+). 
7.35 «Тролли. Праздник 
продолжается!» (6+). 
8.00 «Три кота» (0+). 
8.30 «Царевны» (0+). 
8.50 «Уральские пельме-
ни». Смехbook» (16+).
9.00 Субтитры. «ИСТО-
РИЯ ЗОЛУШКИ» (12+). 
Романтическая комедия. 
США - Канада, 2004 г.
10.55 «ЛИЗЗИ МАГУАЙ-
ЕР» (0+). Приключенче-
ская комедия. США, 2003 г.
12.45 «СМОКИНГ» (12+). 
Комедийный боевик. 
14.45 «МЕГАМОЗГ» (0+). 
Полнометражный анима-
ционный фильм. 
16.40 «МОНСТРЫ НА КА-
НИКУЛАХ» (6+). 
18.25 «МОНСТРЫ НА КА-
НИКУЛАХ-2» (6+). 
20.05 «МОНСТРЫ НА КА-
НИКУЛАХ-3. МОРЕ ЗО-
ВЁТ» (6+). 
22.00 «Я, РОБОТ» (12+). 
Фантастический боевик. 
США - Германия, 2004 г.
0.15 «РОБОТ ПО ИМЕНИ 
ЧАППИ» (18+). Фантасти-
ческий боевик. 
2.35 «РЕПОРТЁРША» 
(18+). Биографическая 
военная комедийная дра-
ма. США, 2016 г.
4.20 «Игры разума» (12+). 
Биографическая драма. 
6.25 «Мышонок Пик» (0+). 
6.40 «Комаров» (0+).
6.50 «Ералаш» (0+). Дет-
ский юмористический ки-
ножурнал. 

НОВОСТИ РЕГИОНА

Самым большим оборудованием по разме-
ру и весу является деэтанизатор (этиленовая 
колонна) – длиной 81,9 м и весом 357 т, про-
дувочный бункер продукта – 53,5 м и почти 
500 тонн, реактор полимеризации – 44,5 м и 
весом 597 тонн. Оборудование произведено 
в Японии, Корее, Китае. 

Доставка оборудования в Усть-Кут пла-
нируется через порт Тикси, до российско-
го порта транспортировка осуществляется  

В порту Южной Кореи произведена 
отгрузка основного оборудования 
для Иркутского завода полимеров

двумя суднами усиленного ледового класса. 
На всем участке маршрута по Севморпути 
от Чукотского моря до моря Лаптевых их бу-
дут сопровождать ледоколы «Атомфлота».

В середине июля на внешнем рейде порта 
Тикси крупногабаритное оборудование судо-
выми кранами в течение недели перегрузят 
на 9 речных барж. Затем баржи в сопрово-
ждении буксиров направятся вверх по тече-
нию реки Лены. 

Прибытие первых барж в Усть-Кут ожида-
ется во второй половине августа. В пункте 
назначения будет построен специальный 
причал с усиленными подкрановыми пло-
щадками, где будут установлены два гусе-
ничных крана грузоподъемностью 750 т каж-
дый. До конца сентября все баржи разгрузят, 
а оборудование будет доставлено специали-
зированными модульными транспортными 
средствами на подготовленные площадки на 
территории строящегося завода полимеров.

Строительство Иркутского завода поли-
меров осуществляется Иркутской нефтяной 
компанией в рамках поэтапной реализации 
масштабного газового проекта, включающе-
го создание системы добычи, подготовки, 
транспорта и переработки природного и по-
путного нефтяного газа своих месторожде-
ний. Производственная мощность завода 
составит 650 тыс. тонн товарной продукции 
в год. Полимеры используются в автомоби-
ле- и самолетостроении, космической от-
расли, медицине, легкой промышленности. 
Иркутский завод полимеров будет аналоги-
чен современным заводам, построенным в  
Европе и США. Будет создано 1500 новых 
рабочих мест.

Сырьем для ИЗП станет природный и по-
путный нефтяной газ, добываемый на ме-
сторождениях группы компаний ИНК в Усть-
Кутском и других северных районах области. 
При строительстве завода полимеров пла-
нируется использовать самые современные 
и высокоэффективные технологии, отвеча-
ющие жестким международным экологиче-
ским требованиям. Для реализации проекта 
привлечена японская инжиниринговая ком-
пания Toyo Engineering Corporation.

Арина Захарова

В южнокорейском порту Масан произведена отгрузка 45 единиц оборудования  
общим весом в 4500 тонн для Иркутского завода полимеров (ИЗП) в Усть-Куте.  
Проект реализует ООО «Иркутская нефтяная компания». Транспортировка осу-
ществляется Северным морским путем и по реке Лене. Это крупнейший по своему  
масштабу логистический проект в новейшей истории региона по доставке такого 
крупногабаритного оборудования.

Повод 
гордиться

2 июля 2020 года на сайте «Пре-
зидент России» опубликовали указ 
Владимира Владимировича Пути-
на «О присвоении почетного звания 
Российской Федерации «Город тру-
довой доблести». Среди городов,  
получивших это звание, есть и Иркутск.

Ещё в начале февраля 2020 года испол-
няющий обязанности губернатора Иркутской 
области Игорь Кобзев сообщил, что обсудил 
в Москве присвоение областному центру зва-
ния «Город трудовой доблести». Это звание 
в 2019 году Владимир Путин предложил при-
сваивать городам России, в которых в годы 
Великой Отечественной войны были раз-
вернуты важные для фронта производства.

В Иркутской области проживает пять ве-
теранов, участников Сталинградской бит-
вы, которым мы бесконечно благодарны за 
их мужество и отвагу, за то, что тогда, 75 лет 
назад, они не сдались и боролись за свою  
Родину до победного. 125 воинов, родивших-
ся и призванных в Иркутской области, удо-
стоены звания героя Советского Союза. В 
области было расположено 45 госпиталей и 
90 процентов раненых из ста тысяч поступив-
ших вернулись к полноценной жизни.

2 июля 2020 года на сайте «Президент Рос-
сии» опубликовали указ Владимира Влади-
мировича Путина о «О присвоении почетного 
звания Российской Федерации «Город трудо-
вой доблести». 

Помимо Иркутска почётное звание получи-
ли и другие города, например: Ижевск, Са-
мара, Томск, Саратов и другие. Мы верим, 
что каждый из городов получил это звание 
заслуженно, ведь абсолютно каждый в го-
ды Великой Отечественной войны был готов 
отдать все, что есть и отдавал для фронта, 
для победы. 

Наталья Исакова,  
с использованием интернет-источников.

В южнокорейском порту Масан произведена отгрузка 45 единиц оборудования 
общим весом в 4500 тонн для Иркутского завода полимеров в Усть-Куте

УЛ. КИРОВА, 88
гостиница  

«Лена», 9 этаж.
Реклама

МИНИТИПОГРАФИЯ 

«ДИАЛОГ»
ПЕРЕПЛЁТ 

ПЛАСТИКОВЫМИ 
ПРУЖИНАМИ
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Расскажи о своей малой родине 
во Всероссийском конкурсе 

творческой молодежи!
Российский союз сельской молодежи дал старт традицион-

ному Всероссийскому конкурсу творческих работ «Моя малая 
Родина». К участию приглашают молодежь, готовую расска-
зать о культурно-историческом наследии своего села. Авторы  
лучших работ будут награждены дипломами и призами. 

«Вот уже 11-й год мы при-
влекаем талантливую моло-
дежь со всей России, чтобы 
сохранить наследие села, вос-
питать в новом поколении гор-
дость за свою малую родину, а 
также – призвать задуматься о 
будущем сельских территорий, 
– рассказала председатель 
РССМ Юлия Оглоблина. – На 
основе работ участников мы 
пополняем фонд истории рос-
сийского села, по крупицам со-
бирая информацию о важных 
вехах его развития, о культурной самобытности народов». 

Представить работу на конкурс может молодёжь в возрасте от 14 
до 35 лет. Для этого нужно зарегистрировать заявку на информаци-
онном портале «Культурно-историческое наследие села» в разделе 
«Конкурс «Моя малая Родина». 

В 2020 году работы принимаются по следующим номинациям: 
– История моего сельского населённого пункта – «Подвиг села»; 
– Поколение кормильцев;
– Крестьянские родословные;
– Традиции и ремесла народов России;
– Деревня моей мечты – деревня будущего;
– Поэты наших дней;
– Сельский блогер. 
Конкурс проводится в два этапа. Первый этап подачи заявки через 

информационный портал «Культурно-историческое наследие села» 
продлится до 15 августа 2020 года. В течение второго этапа до 31 октя-
бря 2020 года жюри Конкурса оценит работы и определит номинантов.

Обладатели 1-х, 2-х, 3-х мест и специального приза в каждой но-
минации будут награждены дипломами и ценными подарками, а их 
руководители получат благодарности от организаторов. Участники 
Конкурса, чьи работы будут соответствовать требованиям Положе-
ния, получат электронные сертификаты. Торжественная церемония 
награждения состоится в октябре 2020 года в Москве. 

Более подробную информацию о проведении конкурса и описание 
его номинаций можно найти в Положении.

Не откладывайте участие в конкурсе и поспешите рассказать всей 
стране о своей малой родине!

Отметим, организатором Конкурса выступает Российский союз сель-
ской молодежи при поддержке Минсельхоза России (в рамках Госкон-
тракта по реализации всероссийского молодежного проекта) Феде-
рального агентства по делам молодёжи и Российского центра граж-
данского и патриотического воспитания детей и молодёжи (в рамках 
Всероссийского проекта «Соль земли», вошедшего в план меропри-
ятий по проведению в Российской Федерации Года памяти и славы, 
утвержденный в администрации президента России). 

Контактная информация:
Общероссийская молодёжная общественная организация «Россий-

ский союз сельской молодёжи»
Официальный сайт: www.rssm.su 
Электронная почта: info@rssm.su
Официальный сайт Конкурса: www.nasledie-sela.ru
Координатор Конкурса – Елена Васильева

По информации Правительства Иркутской области.

Волонтёры молодёжного цен-
тра «Братство активной моло-
дёжи» организовали необычную 
акцию «Рецепты семейного сча-
стья», формат которой пришёлся 
по душе горожанами. Прохожих 
фотографировали с яркими та-
бличками, на которых были раз-
личные фразы: «Любить только 
себя – скучно», «Одна фамилия, 
одни интересы, одна семья», 
«Семья – самая тесная и святая 
связь на Земле» и многие дру-
гие. Сделанные снимки во вре-
мя фотосессии стали работами 
фотоконкурса, в рамках которого  
все желающие в социальных се-
тях могут оценить и определить 
победителя.

Также никто не остался без 
подарков. Работники РКДЦ «Ма-
гистраль» вручали прохожим 
букеты из ромашек – символа 
праздника, а взамен получали 
искренние улыбки. Организаторы 
раздавали листовки с рекоменда-
циями, как найти общий язык со 
своими детьми.

Яна Костык, фото их архива 
Усть-Кутского молодёжного 

центра «БАМ».

Шесть ДТП за неделю,  
одно – с летальным исходом

С 6 по 13 июля на территории Усть-Кутского района случи-
лось шесть дорожно-транспортных происшествий, в результа-
те которых три человека получили травмы различной степени 
тяжести, один человек скончался.

12 июля около 22 часов 43-летний водитель, управляя автомоби-
лем «Нива-Шевроле», двигаясь со стороны микрорайона Солнечный 
в сторону микрорайона Мостоотряд, не выбрал скорость, соответству-
ющую конкретным условиям движения, не справился с управлением 
транспортного средства и совершил съезд с проезжей части направо 
по ходу движения с последующим опрокидыванием. В результате до-
рожно-транспортного происшествия водитель от полученных травм 
скончался до приезда скорой помощи, несовершеннолетний пасса-
жир получил травмы различной степени тяжести. 

Госавтоинспекция рекомендует водителям строго придерживаться 
всех правил безопасности дорожного движения, быть внимательными 
на дороге, выбирать скоростной режим, соответствующий конкретным 
погодным и дорожным условиям. Не нарушать режим самоизоляции.

По информации МО МВД России «Усть-Кутский»

Любой наркотик – яд!
Все наркотики, по-другому их 

называют психоактивными веще-
ствами (алкоголь, табак, газ и др.), 
по своей природе являются ядами. 
Их действие на человека зависит от 
принятого количества. Малое коли-
чество стимулирует (активизирует) 
человека, а большое количество – 
затормаживает (тянет ко сну). Ещё 
большее количество действует как 
яд и может убить.

Все наркотики воздействуют на 
разум.

Обычно, когда человек вспоми-
нает что-нибудь, информация при-
ходит к нему очень быстро из кар-
тинок его разума. Такую «умствен-
ную картинку» легко увидеть само-
му. Но наркотики затуманивают эти 
образы, делают их бессмысленны-
ми и расплывчатыми, что образует 
«пустоты» в памяти. 

Люди принимают наркотики, 
чтобы избавиться от неприят-
ных ощущений и проблем.

Те, кто принимают наркотики, пы-
таются избавиться от боли или не-
желательных ощущений, включая 
скуку. Чтобы понять, почему человек 

«От иллюзии реальности  
к смыслу жизни…»

Зависимость от наркотиков – это не только тяжелая болезнь, но 
и острая социальная проблема. Ведь больные живут среди нас, 
и их пораженное сознание способно серьезно навредить окружа-
ющим. Потому, даже если наркозависимость не коснулась ваше-
го окружения, о ней необходимо знать всё. Алёна Александровна 
Костик, региональный исполнитель по профилактике наркомании 
и других негативных явлений, рассказала о вреде наркотиков и о 
том, как они могут повернуть жизнь в худшую сторону. 

принимает наркотики, необходи-
мо знать, что с ним было не так 
до начала их приёма. Возможно, 
это была проблема со здоровьем, 
причиняющая боль. Возможно, ему 
хотелось почувствовать себя бо-
лее счастливым. Наркотики – это 
временное решение уйти от неже-
лательных ощущений. Чтобы при-
нять настоящее решение, человеку 
необходимо найти первопричину.

Когда действие наркотика за-
кончится, человек захочет ещё.

Когда действие любого наркоти-
ка проходит, боль или неприятное 
ощущение возвращаются с боль-
шей силой, чем раньше, чувство 
нервозности становится сильнее, 
чем раньше, и человеку захочет-
ся еще принять наркотик, чтобы 
успокоиться.

Алкоголь и табак – самые рас-
пространенные наркотики.

Подобно любому другому нар-
котику, они отравляют организм; 
он утрачивает витамины, и чело-
век чувствует себя уставшим или 
больным после его принятия. Это 
является причиной «похмелья» и 
приводит к зависимости. Может 
привести к усталости или болезни.

Здоровье населения.
Наркозависимые – главный очаг 

распространения инфекционных 
заболеваний. От этого пагубного 
явления страдает население всех 
возрастов, например, дети из не-
благополучных семей часто имеют 
врожденные недуги.

Наркотики держатся в орга-
низме годами после их употре-
бления.

Большинство наркотиков откла-
дывается в жирах организма, и мо-
гут оставаться там годами.

Наркомания ведет к росту пре-
ступности.

По данным Федеральной служ-
бы Российской Федерации по кон-
тролю за оборотом наркотиков, 80 
процентов уличных преступлений 
происходит на почве этой болезни. 
В России проживает около восьми 
миллионов наркопотребителей. 
Столь большой спрос образует 
огромную инфраструктуру сбыта. 
Создаются наркокартели, появля-
ются изготовители и распространи-
тели незаконной продукции. В ито-
ге только за первый квартал 2019 
года Федеральная Служба Госу-
дарственной Статистики зафикси-
ровала более 71 тысячи правона-
рушений, связанных с незаконным 
оборотом наркотиков.

Наркотики мешают творчеству.
Человек опускается всё ниже и 

ниже по шкале, чувствует себя всё 
менее и менее счастливым и, со 
временем, теряет способность к 
творчеству.

Соб. инф.

ПРОИСШЕСТВИЯ

Акция «Рецепты семейного счастья»
8 июля вечером, в День 

семьи, любви и верности, в 
центре города неожиданно 
для многих прохожих громко 
заиграла музыка. Устькутяне 
из любопытства поспешили 
к фонтану, где их уже ждали 
организаторы. 

Прохожих фотографировали с яркими табличками,  
а в социальных сетях оценивали снимки и определяли победителя

Волонтёры молодёжного центра «Братство активной молодёжи» 
организовали необычную акцию «Рецепты семейного счастья»
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«Спрос на ипотеку в нашем реги-
оне продолжает расти. Если в мае 
на регистрацию ипотечных сделок 
поступило около 2,3 тысячи заяв-
лений, то в прошлом месяце их 
количество выросло на 30% - бо-
лее 3 тысяч заявлений за июнь. 
Льготную ипотеку жители области 
в основном берут на приобретение 
строящегося жилья. Регистрация 

Квиз разделялся на два блока: первый – представлял из себя вопросы 
базового уровня о разных последствиях наркотической зависимости (ал-
коголь, наркотики, сигареты и т.п.). Второй же блок в основном содержал 
задания на знания уголовных и административных наказаний, которые 
предусмотрены из-за этого.

Несмотря на всю сложность, ребята смогли не только проверить свои 
знания и получить удовольствие от командной работы, но так же и выве-
сти свою команду «В#АУ» в тройку победителей, заняв 2 место!

Поздравляем их с этой победой и желаем успехов в дальнейшем!
По информации Усть-Кутского молодёжного центра.

«Запрещается проведение массовых мероприятий с участием раз-
личных групп лиц (групповых ячеек, классов, отрядов и иных), а также 
массовых мероприятий с привлечением лиц из других организаций», 
– следует из постановления, опубликованного на сайте ведомства.

Отмечается, что правила действуют до 1 января 2021 года.
По информации Роспотребнадзора,  

фото из интернет-источников.

Массовые мероприятия  
до конца года  
под запретом

Роспотребнадзор запретил до 2021 года проведение массо-
вых мероприятий в образовательных организациях и других 
объектах социальной инфраструктуры для детей и молодежи 
в условиях распространения новой коронавирусной инфекции.

В Иркутской области в два раза выросло  
количество сделок по льготной ипотеке под 6,5%

Управление Росреестра по Иркутской области зарегистрирова-
ло 151 сделку по программе льготной ипотеки в июне. Это почти 
в два раза превышает показатели мая, когда ведомством были за-
регистрированы 84 сделки.

сделок по этой программе прово-
дится Управлением Росреестра по 
Иркутской области в максимально 
короткие сроки», - отмечает заме-
ститель руководителя Управления 
Росреестра по Иркутской области 
Оксана Арсентьева.

Напомним, программа льготной 
ипотеки утверждена Правитель-
ством Российской Федерации 23 

апреля 2020 года. Данной програм-
мой предусмотрено предоставле-
ние ипотеки по ставке не более 
6,5% годовых для покупателей жи-
лья в новостройках. Пониженная 
ставка действует весь срок креди-
та. Приобрести жилье по програм-
ме можно в строящемся доме или 
в уже возведенной новостройке. 
Первоначальный взнос по ипотеке 
должен составлять не менее 20% 
от стоимости жилья. Оформить 
льготную ипотеку граждане России 
могут по 1 ноября 2020 года.

По информации  
Управления Росреестра  

по Иркутской области,  
фото из интернет-источников.

Усть-кутские волонтёры в тройке  
победителей онлайн-квиза «СЕТЬ»
26 июня волонтёры Усть-

Кутского молодёжного центра 
приняли участие в онлайн кви-
зе «СЕТЬ», организованном 
Антинаркотическим волон-
тёрским движением Иркутской  
области (АВД). 

По информации Минпросве-
щения России, формат линеек 
1 сентября в школах в новом 
учебном году будет обновлён 
с целью защиты здоровья де-
тей и педагогов. 

Об этом министр просвещения 
Сергей Кравцов заявил на между-

Формат торжественных линеек
1 сентября изменится

народной дистанционной конфе-
ренции «Первые итоги пандемии: 
вызовы и новые возможности для 
мировой системы образования».  

– У нас традиционно 1 сентя-
бря проходят линейки. По по-
нятным причинам мы немножко 
в другом формате их проведём. 
Однако школьники и учителя при-
дут в школы, и начнётся обра-
зовательный процесс. Конечно, 
с определёнными требования-
ми, чтобы не допустить вспышек 
заболевания или распростра-
нения инфекции, чтобы макси-
мально обеспечить безопасность 

и здоровье наших школьников 
и педагогов – сказал Сергей Крав-
цов.

Планируется, что 1 сентября 
2020 года школы откроются в тра-
диционном формате, а опыт, полу-
ченный в условиях карантинных 
мер, будет дополнять традицион-
ное обучение. Новый учебный год 
будет организован в соответствии 
с установленными требованиями 
Роспотребнадзора. Важно, что до 
1 января 2021 года проведение 
массовых мероприятий в школах 
не планируется.

По информации  
министерства образования 

Иркутской области.
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В поисках себя
Виктория Рассказова уехала из 

Усть-Кута ещё подростком, в 17 
лет. Как и большинство, поехала 
учиться в город побольше, Ново-
сибирск. Однако позже планы по-
менялись: на смену столице Си-
бири пришла Москва, а еще позже 
– Лос-Анджелес. Сейчас за плеча-
ми Виктории три высших образова-
ния, годы работы на федеральных 
и местных телеканалах, опыт веде-
ния собственного и чужого бизнеса. 
Несмотря на все это, Вика нашла 
себя, совершенно неожиданно, в 
диджеинге. Это именно тот слу-
чай, когда хобби переросло в нечто 
большее, в стиль жизни. 

– По счастливому стечению об-
стоятельств из холодной москов-
ской зимы мне на пару недель уда-
лось прилететь в Тайланд. Именно 
там зародилась идея, определив-
шая мой курс на ближайшие не-
сколько лет, – вспоминает Викто-
рия. – Кто не мечтает смотреть на 
океан, играть любимую музыку и 
дарить людям хорошее настрое-
ние? Я увидела эту картину где-то 
на набережной и загорелась. Для 
меня вопрос был в другом: станет 
ли диджеинг коммерчески успеш-
ной историей, которая позволит 
мне полностью погрузиться в про-
фессию и зарабатывать на жизнь. 
Нужно добавить, что музыка всегда 
была значимой частью моей жизни:  
начиная с нашей музыкальной шко-
лы в Речниках и заканчивая бес-
конечными клубами, танцами и ту-
совками еще со студенческих лет.

Когда я вернулась в Москву, на-
шла учителя, закончила курсы по 
диджеингу и совершенно случай-
но наткнулась на место в Москве, 
где могла практиковаться на про-
фессиональном оборудовании. Все 
диджеи там работают бесплатно, 
в качестве практики. Каково было 
мое удивление, когда через неко-
торое время (примерно год) мне 
единственной из всех предложили 
стать там оплачиваемым постоян-
ным резидентом! 

Параллельно с этим Виктория за-
нималась бизнесом по аэросъемке, 
а как хобби – диджеингом. В России 
диджеем заработать достаточно 
сложно, поэтому нужно было вы-
бираться уже за её пределы. Так у 
неё зародилась идея эксперимента 
– поехать на зиму в Таиланд. 

– Конечно, мне было безумно 
страшно. А что, если мне там будет 
нечего поесть? Что, если не смо-
гу заработать? Меня никто там не 
ждал, но я рискнула и не пожале-
ла, – рассказывает наша землячка. 

Точкой невозврата стал Пхукет: 
там больше клубов, а значит и 
больше работы. Виктория обошла 
их все, познакомилась с людьми, 
играла бесплатно и показывала, 
что умеет. Работы первое время 
было мало, но на жизнь хватало. 
Эксперимент завершился удачно, 
поэтому ей ничего не мешало по-
корить и весь мир. 

Путешествия  
продолжаются

Следующий пункт назначения 
– Барселона, а дальше – Лос-
Анджелес, где получилось быстро 
найти работу. Спустя месяц Вик-
тория познакомилась со своим бу-
дущим мужем, но судьба их вско-
ре разлучила океаном: пришло 
приглашение на работу в Таилан-
де. Практически полгода девушка 
там играла за небольшие деньги, 
правда по меркам России, это был  
хороший заработок. 

– В следующем году я уже не 
поехала в Таиланд, поскольку мой 

«Карантин диджею не помеха.  
Особенно в Усть-Куте!»

Быть может, в дни самоизоляции вы слышали звуки забойной 
музыки, доносящиеся с балкона одного из домов по улице Киро-
ва. Нет, это не уличное радио, это наша землячка, Виктория Рас-
сказова, и ее прямые трансляции с 30-ти тысячной аудиторией по 
всему миру. О том, чем Усть-Кут привлекает международных дид-
жеев, о музыкальной профессии, творческих взлётах, путешестви-
ях и жизни в Америке землячка рассказала и нашим читателям.

мужчина сделал предложение и мы 
поженились. Слава Богу, в Амери-
ке у меня с работой всё в порядке, 
– говорит Вика. – Муж всегда с по-
ниманием относится к моему гра-
фику и частым отъездам, так как 
сам в прошлом диджей с 10-лет-
ним стажем.

Помимо зимней резиденции (ра-
боты по контракту) в Тайланде, на-
шу землячку периодически пригла-
шают на гастроли. Так в прошлом 
году она выступала в Индии, Не-
пале, Индонезии. В этом году уже 
есть договоренности о поездках в 
ЮАР, Дубаи. Кроме этого, пригла-
сили поработать главным диджеем 
фестиваля в Канаде. Правда, сей-
час в условиях пандемии всё вста-
ло на паузу, организаторы ждут ос-
лабления карантинных мер.

Однако, Викторию карантин не 
останавливает, она, как и многие 
другие представители диджейско-
го цеха, выступает для аудитории 
всего мира онлайн, при этом зара-
батывая на жизнь. 

По словам нашей землячки, есть 
два типа диджеев: те кто может 
себе позволить играть  то, что им 
нравится (например, модную анде-
граундную электронную музыку), и 
кто зарабатывает на жизнь исклю-
чительно диджеингом, не имея рас-
крученного имени, вынужден под-
страиваться под рынок. В «мирное 
время» она относится ко вторым, 
потому что диджеинг – это ее ос-
новной заработок. Берёт любую 
работу, играет хип-хоп, поп-музыку, 
EDM, латину, хотя ближе ей клас-
сический хаус. В том, что ты уни-
версальный диджей определен-
но есть плюсы: помимо того, что 
разбираешься во многих стилях, 
ты можешь зажечь любую толпу. 
Однако, в условиях карантина, во 
время выступлений онлайн, она с 
удовольствием играет любимый ха-
ус, в этом же стиле и пишет музыку.     

Как стать всемирно  
известным диджеем?

Как ни странно, для начала нуж-
но стать музыкальным продюсе-
ром, то есть создавать музыку. Счи-
тается, что все диджеи обязательно 
пишут музыку. Это не так. Диджей 
– это человек, который отбирает 
и играет музыку для аудитории, и 
делает так, чтобы люди танцевали 
или просто получали удовольствие 
от того, что слышат. У всех на слуху 

имена знаменитых диджеев, таких 
как Tiesto, Martin Garix и прочие, 
они производят музыку, поэтому их 
знает весь мир. Быть диджеем для 
них второстепенно. 

– Для меня диджеинг – это про-
фессия принятия решений, – при-
знается Виктория, – ведь каждые 
2-3 минуты нужно решать, какой 
трек поставить дальше, чтобы 
удержать людей не танцполе. Та-
кой навык отлично помогает в жиз-
ни. Очень важно научиться прини-
мать решения и следовать постав-
ленным целям, если ты действи-
тельно чего-то хочешь добиться. 
Без фанатизма. С умом. 

Чтобы стать диджеем, нужно 
найти учителя, школу или курсы. 
Азы лучше получать у професси-
онала, который постоянно практи-
кует. Он научит сведению миксов 
(прим. ред. несколько музыкальных 
произведений, выстроенных в не-
прерывную последовательность), 
расскажет об основах диджеинга, 
без этого ты не будешь уверен в 
том, что все делаешь правильно. 

Следующий шаг – оборудо-
вание. Можно взять простой dj-
контроллер, он не очень дорогой, 
научиться можно и на нём. Далее 
можно уже записывать миксы, что-
бы демонстрировать людям свой 
музыкальный вкус. Много трени-
роваться, играть в каких-либо за-
ведениях, набивать руку, пусть да-
же бесплатно, ведь в будущем это 
пригодится.

Один из важных этапов – марке-
тинг, от него зависит как минимум 
50 процентов успеха. Причём это 
касается любой публичной профес-
сии. Есть очень много талантливых 
диджеев, которых никто не слушает 
и не знает, потому что они себя не 
продвигают. Этим можно занимать-
ся самому, пройдя какие-то курсы 
или занявшись самообразованием, 
либо обратиться к профессионалу, 
который будет заниматься продви-
жением твоего творчества.

– Самое главное – ничего не бо-
яться и действовать по обстанов-
ке, даже если боишься, все равно 
делать, – уверена В. Рассказова. – 
Страх мешает двигаться вперёд, а 
жизнь только одна, нет времени бо-
яться. Если страха не будет, тогда 
всё получится. Я на себе это мно-
го раз уже испытала, и каждый раз 
выходит лучше и лучше.

Жизнь вдали от родины
Наша землячка призналась, что 

ей подходит образ жизни американ-
цев. Она живёт вблизи океана, где 
по набережной снуют спортсмены, 
катаются на скейтбордах и велоси-
педах. В целом они люди открытые 
и доброжелательные.  

– Я очень люблю и русских, и 
американцев, но в Америке мне 
уютнее: просто наши люди уста-
ли от проблем в стране, в штатах 
жизнь проще, они даже взрослеть 
начинают только после лет 30. Ни-
кто никого не осуждает, нет этого 
наносного пафоса, – отметила де-
вушка. – Конечно, большую роль 
играет стабильная экономика, аме-
риканцы расслабленные, они зна-
ют, что в случае чего всегда смогут 
найти работу, которая оплатит их 
счета. С другой стороны, в случае 
экстренной ситуации, они могут 
растеряться, ведь им не присущи 
находчивость и смекалка русско-
го человека. Я выбрала для жизни 
Лос-Анджелес, тут всегда тепло,  
сконцентрирован мировой шоу- и 
кино-бизнес (Голливуд). Каждую зи-
му я работала по контракту в Тай-
ланде. Сейчас мир очень меняет-
ся, одна из наиболее пострадавших 
сфер – это развлечения. Загады-
вать рано, однако ясно, что мир уже 
не будет прежним. На мой взгляд, 
очень важно принимать эти пере-
мены не как угрозу, а как шанс вый-
ти на новый уровень. Важно всегда 
искать возможности и не упускать 
шансы. Когда-то построенный с ну-
ля бизнес, осуществленное жела-
ние стать диджеем и воплощение 
давней мечты о путешествиях да-
ло мне основание поверить в себя. 
Сейчас я знаю, что нет ничего, что 
было бы мне не под силу. Мне бы 
очень хотелось передать эту уве-
ренность моим землякам. Вдохнов-
ляйтесь, пробуйте, ничего не бой-
тесь и ставьте самые смелые цели! 
Ни кризис, ни пандемия – ничто не 
может стать на вашем пути, если 
вы прилагаете к осуществлению 
своей мечты все усилия. Я очень 
рада, что из-за пандемии мне уда-
лось подольше погостить у мамы. 
И, кстати, после моих трансляций 
и сториз в Инстаграме (vikilove_dj) 
многие люди по всему миру влюби-
лись в Усть-Кут и теперь мечтают 
его посетить. 

Анастасия Чепелева,  
фото из личного архива  

В. Рассказовой.
«Вдохновляйтесь, пробуйте, ничего не бойтесь 

 и ставьте самые смелые цели!»

Виктория Рассказова, наша землячка, – диджей международного уровня
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Ежегодно 12 июля все любители и профессионалы, причастные 
к фотоделу, отмечают Международный день фотографа. Герой 
нашего материала не исключение. Виктор Горелов организовал 
в РКДЦ «Магистраль» фотовыставку своих лучших работ под на-
званием «Сезон молодости».

Виктора Горелова многие в городе знают как отличного фотографа. На 
очередной выставке профессионала представлены летние фотографии 
с различных мероприятий, на них видна жизнь города, обычных людей 
разных лет. Название связано с определенным периодом в жизни Викто-
ра, поэтому на многих фотографиях представлены дети или молодежь. 
Особенность выставки заключается в том, что основная часть фотографий 
сделана на старые объективы советской, немецкой и японской техники.

Больше всего мне запомнились снимки «Детская радость» и «Поход-
ный чай в котелке». Привлек их контраст, так и хочется рассмотреть все 
детали. А фоторабота «Беззаботное детство» заняла даже призовое ме-
сто на областном уровне.

Если вы еще не были на фотовыставке, то обязательно посетите её. 
Она будет открыта до конца лета в холле первого этажа культурно-досу-
гового центра «Магистраль». Во времена цифровых технологий создание 
фотографий доступны всем, но особое место фотоискусство занимает в 
жизни тех, кто выбрал это занятие не только своей профессией, но и от-
дался ему полностью.

Яна Костык
В РКДЦ «Магистраль» до конца лета представлена фотовыставка Виктора Горелова «Сезон молодости»

Что нужно успеть сделать летом?
На календаре середина июля. Не заметишь, как пролетит вре-

мя, и лето подойдет к концу. Корреспонденты газеты решили 
узнать у устькутян про их планы, про то, как они решили про-
вести остатки лета. Опрашивали местных жителей разных воз-
растов и профессий. Почти у каждого есть намеченные цели, 
которые необходимо достичь и желания, которые нужно успеть 
превратить в реальность пока светит яркое солнце. 

Владимир, предприниматель: 
– В данный момент работаю. 

Так все, наверное, отвечают. Езжу 
с ярмарками. Планирую и дальше 
этим заниматься. Из Усть-Кута ско-
ро поедем в Иркутск. Сейчас по 
Иркутской области  катаемся, а в 
прошлом году на острове Сахали-
не были. Это прибыльно, интерес-
но, какое-никакое, а путешествие. 
Города узнаешь, знакомства но-
вые заводишь. 

Анастасия: 
– Я буду работать, работать 

и еще раз работать. Почти как  
Ленин говорю! Может, на речку 
еще удастся сходить, если погода  
позволит. Лето с друзьями  
провести можно, отпуск взять, в 
приключение какое-нибудь рва-
нуть. Молодость, говорят, всё 
простит. 

Антонида, домохозяйка: 
– Дочка в этом году пойдёт в первый класс. Сейчас идёт активная 

подготовка: тренируемся в чтении и письме, закупаемся необходимым. 
В общем, наше семейное лето посвящено образованию. Надеемся все 
успеть – остатки лета не упустить. Хочется на пикник с шашлыками, 
на речку сходить, да и на даче не только поработать, но и отдохнуть. 

Виктория, абитуриент: 
– Сначала моей целью было 

сдать экзамены, теперь учиться 
в университете мечты. Я в этом 
году поступаю. Успела покатать-
ся по городам, посмотреть ВУЗы, 
познакомиться со многими людь-
ми. Остаток лета я планирую как 
можно чаще видеться с друзьями 
и проводить время с родными. 

София, студентка: 
– Пока я жила в другом горо-

де, успела соскучиться по се-
мье и друзьям. Теперь стараюсь  
нагнать потерянное время.  
Поездки на Домашний остров, 
отдых на берегу и пикники с под-
ругами, ночные атмосферные 
прогулки по городу и странные 
забавные фотосессии. Всё это 
я уже сделала и не собираюсь 
останавливаться. Пока есть вре-
мя, нужно успеть отдохнуть по 
максимуму.

Наталья, администратор: 
– У меня в приоритете люби-

мая дача. С начала лета, мы 
вместе с мужем работали и за-
нимались огородом. Мне очень 
нравится делать заготовки. Вот 

уже и варенье на зиму готово! 
Главными гостями на даче стали 
мои любимые внуки. Они и по-
мощники, и моё веселье.

Евгения, экономист: 
– Осталось совсем немного 

времени до начала долгождан-
ного отпуска. Планирую его про-
вести с детьми. Необходимо 
подготовить ребятишек к началу 
учебного года, прикупить канце-
лярию и вещи, повторить изучен-
ный материал. Но и про досуг 
не будем забывать! Так как сей-
час еще действует режим само-
изоляции, то отдыхать будем на 
природе, подальше от скопления 
людей. На даче будем купаться в 
бассейне, жарить шашлыки. Муж 
будет заниматься ремонтом авто-
мобиля, а я буду радовать своих 
домочадцев вкусными тортами и 
пирогами. По вечерам будем со-
бираться за одним столом, пить 
чай, а потом играть в настоль-
ные игры.

Александр, студент: 
– Я люблю заниматься спортом 

и кататься на роликах. Остав-
шуюся половину лета я посвя-
щу своим любимым занятиям.  

Каждый вечер буду выходить на 
прогулку и кататься, ведь скоро 
лето кончится, а тепла так мало 
в году – надо успевать! 

Юлия, студентка: 
– Буду загорать так, чтоб на всю 

зиму хватило. Люблю понежиться 
на солнышке, послушать шум ре-
ки. А чтобы не скучно было, буду 
ходить на пляж с сестрой. А как 
закончится жаркая пора, начну 
подготовку к учёбе.

Антон, охранник: 
– Я скоро ухожу в отпуск. Это 

время я решил посвятить допол-
нительному заработку. Утром бу-
ду таксовать, а вечером с семьей 
на дачу. Там точно не соскучишь-
ся. Впереди много работы. От-
дыхать мы планируем зимой, на 
остатки отпуска, когда закончит-
ся пандемия. Хотим съездить в 
гости к родственникам в другой 
город. Режим самоизоляции и 
ситуация в стране поменяла все 
планы с ног на голову, но ничего 
не поделаешь: мы – русский на-
род, нигде не пропадём!

Подготовили  
Евгения Никульченко  

и Наталья Исакова.

Фотовыставка «Сезон молодости»
КУЛЬТУРА

Наталья, продавец: 
– У родителей частный дом, огород, грядки. Буду помогать им в 

свободное от работы время. Если выходной, так сразу туда, с тяп-
кой в руках. Родители, конечно, многое могут сами сделать, но все 
же: куда без  помощи от дочери? А мне и не в тягость! 


